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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Proyectos de EPN y Audi, prioritarios  
La construcción de segundo piso de la autopista México-Puebla, la culminación del 
Periférico Ecológico, las obras de mantenimiento a dicha vialidad y la remodelación de la 
carretera Izucar de Matamoros–Huajuapan de León, proyectos propuestos por el 

presidente electo Enrique Peña Nieto, así como apoyo para la infraestructura de Audi, 
serán prioridades del presupuesto 2013 para Puebla, según acordaron los 14 diputados 
federales priistas  de la entidad con el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (El Sol de 

Puebla) 
  

  

 
 

RMV impone a Roberto Grajales como magistrado 
A pesar de la protesta por parte del grupo parlamentario del PRI en contra de la 
imposición del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, Roberto Grajales Espina, el panista 
fue nombrado Magistrado del Tribunal Superior de Justicia. (Heraldo) 

   

 

 

Aumentan elementos policíacos 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) contará con 267 nuevos 

elementos en marzo de 2013, anunció el titular de la dependencia Amadeo Lara Terrón, 
durante la graduación de la segunda generación de cadetes. (Síntesis) 

  

 

 

Cumple Congreso local capricho morenovallista 
Sin chistar, los legisladores avalaron a los cuatro nuevos magistrados del Tribunal 

Superior de Justicia; entre ellos, eligieron al operador político del morenovallismo en el   
PAN: Roberto Grajales Espina. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Diputados poblanos detenidos en Qatar 

Los legisladores poblanos Lucio Rangel Mendoza, del PAN, y Víctor Hugo Islas Hernández, 
del Panal, fueron detenidos en Doha, emirato de Qatar, lugar al que viajaron con recursos 
públicos para participar en el foro de la Cumbre Marco del Cambio Climático de la 
Organización de las Naciones Unidas. (Cambio) 

  
 

 

Le ira bien a Puebla con Peña: RMV 

Tras extender un reconocimiento a Felipe Calderón Hinojosa por los resultados de su 
sexenio, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dijo que ―el más interesado en que le 
vaya bien al presidente Peña es un servidor, porque soy mexicano, y si le va bien al 

presidente Peña, le irá bien a México, y si le va bien a México, le irá bien a todos los 
mexicanos y particularmente, me interesa que le vaya bien a Puebla‖, abundó. (Milenio 
digital) 

  
 

 

Tlaxcalancingo se suma al bloqueo a obras del Metrobús 
Habitantes de la junta auxiliar de San Bernardino Tlaxcalancingo, en el municipio de San 
Andrés Cholula, pararon las obras para la construcción del Metrobús en esta localidad 
para exigir a la Secretaría de Infraestructura la instalación de un puente peatonal y un 
semáforo que coadyuve a aligerar el tráfico en esta zona, luego de que los trabajos de 
construcción han generado tráfico vehicular y accidentes. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Niega Grajales que sea un premio su elección como magistrado 
Tras ser nombrado como magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Roberto 
Grajales Espina rechazó que su designación sea un premio entregado por el gobernador 
Rafael Moreno Valle, incluso dijo sentirse ―ofendido‖ porque se le considerara un 
―operador político‖ del mandatario. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle estará en la toma de posesión de Enrique Peña Nieto 
El estado de Puebla durante la administración del presidente Felipe Calderón tuvo 

beneficios en el sector de comunicaciones y en las áreas de salud y aunque no se erradicó 
la pobreza, hubo un avance sustantivo en educación, dijo el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas al hacer un balance de beneficios del 2006- 2012. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Significativo, que se transparente elección del nuevo titular de la CAIP 
El que los legisladores poblanos hayan aceptado que las sesiones para elegir al nuevo 
titular de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), sean abiertas, significa 

un primer paso en materia de transparencia; sin embargo, es necesario que la sociedad 

siga exigiendo la apertura en este tipo de temas, consideró el rector de la Universidad 
Popular Autónoma de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV convierte a su operador político Roberto Grajales en magistrado del TSJ 
El panista Roberto Grajales Espina fue electo magistrado del Tribunal Superior de Justicia,  
a pesar de que no cuenta con trayectoria en el Poder Judicial; sobre las críticas que se 
han generado por esto, el otrora diputado local y federal dijo sentirse ofendido. (Puebla 

Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Sacude a PRD pacto 

La Comisión Política del PRD le quitó a su dirigente, Jesús Zambrano, la interlocución para 
negociar solo, a nombre del partido, un acuerdo nacional. (Reforma) 

  
 

 
Acuerdan firmar pacto por México 
Gustavo Madero (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) destrabaron algunas diferencias y 
manifestaron la intención de sus partidos de suscribir antes del 15 de diciembre el Pacto 
por México. (El Universal) 

 
 

 

 
Espaldarazo del Senado a García Luna 
El senador del PRI y presidente de la Comisión de Seguridad, Omar Fayad, indicó que la 
comparecencia del secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, fue a solicitud de 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos. (Milenio digital)  

  
 

 

PRI y AN arropan a García Luna en cita en el Senado 
Protegido por senadores de PRI y PAN, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) federal, Genaro García Luna, sostuvo que rechazó tres recomendaciones emitidas 
por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) porque la dependencia a su 
cargo no tuvo responsabilidad en los hechos que se le imputan. (La Jornada) 

  
 

 

Ante la mirada de la clase política y el Mundo 

Enrique Peña Nieto dirigirá su mensaje ante cerca de 2,000 invitados nacionales y de 
todo el mundo, centenares de medios y los representantes y líderes de los partidos en el 
Congreso de la Unión. (El Economista Digital) 

  
 

 

PRI, PAN y PRD se declaran dispuestos a Acuerdo Nacional 
Vamos por las reformas que el país requiere, afirma Joaquín Coldwell; estamos en un 
momento histórico para presentar al país un proyecto de responsabilidad, expresa 

Gustavo Madero; hoy la reconciliación nacional es un asunto que debe ponerse sobre la 

mesa, señala Jesús Zambrano. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

El adiós de Felipe Calderón, hoy termina su gobierno 
Este día es el último de un sexenio marcado por los claroscuros de una gestión que 
priorizó la lucha contra el crimen organizado, y que enfrentó exitosamente una inédita 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 30 de Noviembre de 2012 

 

 

 3 

emergencia sanitaria por la influenza y una nueva crisis económica mundial. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Nadie por encima de la ley" 
El presidente municipal Eduardo Rivera hizo un llamado enérgico a los policías municipales a mantener el rumbo 

de la seguridad en la capital, a no distraerse y no bajar la guardia contra la delincuencia por las actuales 
circunstancias adversas que vive el país. En tono enérgico, el edil fue claro al instruir que ―de una vez les digo que 
no hay consentidos del gobernador, del presidente municipal, políticos, funcionarios por lo que les pido aplicar con 
todo el rigor de la ley a todos por igual‖. En este sentido, el alcalde dejó en claro que todos en Puebla serán 
tratados por igual, es decir, que no haya privilegios para nadie que no respete la ley. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103289 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Rivera asiste a la Asamblea Semestral de Coparmex 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la Asamblea Semestral del Centro Empresarial 
de Puebla (Coparmex), en donde explicó las diferentes acciones que ha emprendido el gobierno municipal en 

materia de seguridad, como la evaluación de todos los mandos de la Corporación Policial, la instalación de 170 
videocámaras en la capital poblana y el beneficio que se ha otorgado a los elementos como el derecho al 
Infonavit, mejor equipamiento y herramientas de trabajo dando como resultado contar con una de las 
Corporaciones mejor pagadas del estado y del país. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-asiste-a-la-asamblea-
semestral-de-coparmex 
 
 

E-CONSULTA 

 Encabeza Eduardo Rivera Foro de Participación Infantil 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez acompañado por la presidenta del patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó los trabajos del Foro de Participación Infantil en las instalaciones 
de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) con el objetivo de especializar y profesionalizar 
el trabajo en esta materia en el municipio de Puebla. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/encabeza-eduardo-rivera-foro-

de-participacion-infantil 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La Policía Municipal de Puebla cuenta hoy con 40 nuevos elementos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llamó a los 40 nuevos elementos de la Policía Municipal 

a trabajar con honestidad para combatir la delincuencia así como aplicar la ley para todos los ciudadanos sin 
distinción de personas. El edil agregó que solo con honestidad y respeto a la ley se podrá combatir la delincuencia 
organizada, dijo que en esta administración no caben servidores públicos deshonestos o corruptos, por lo que en 

caso contrario serán retirados de sus cargos de manera inmediata; Rivera Pérez puntualizó que en Puebla no ha 
ingresado el crimen organizado y se cerrarán las filas para evitar esta situación. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103289
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-asiste-a-la-asamblea-semestral-de-coparmex
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-asiste-a-la-asamblea-semestral-de-coparmex
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/encabeza-eduardo-rivera-foro-de-participacion-infantil
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/encabeza-eduardo-rivera-foro-de-participacion-infantil
http://periodicodigital.com.mx/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento de Puebla y Gobierno del estado preparan inversión histórica en seguridad 
De acuerdo con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, las reuniones con el secretario de Administración 
del Gobierno del Estado, Cabalán Macari Álvaro, son para analizar una inversión histórica millonaria entre ambos 
niveles de gobierno y blindar seguridad en la capital, colocando nuevas videocámaras en el Centro Histórico. Por 

lo anterior, el presidente municipal detalló que los nuevos sistemas serán adquiridos a través  de una inversión 

jamás aplicada en infraestructura tecnológica en el estado y la capital. Tras informar que serán aproximadamente 
300 nuevos sistemas, el alcalde detalló que las cámaras móviles estarán programadas automáticamente. (Marco 
Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Alcalde de Puebla puso en marcha Foro de Participación Infantil en la UPAEP 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera encabezó los trabajos del Foro de Participación Infantil en las instalaciones 
de la UPAEP con el objetivo de especializar y profesionalizar el trabajo en esta materia en el municipio de Puebla. 

En su mensaje, Rivera Pérez señaló que para crear una ciudad amiga de la infancia es necesario escuchar, 

atender y hacer participar a las niñas y niños en la creación de políticas públicas que les fortalezcan en su 
desarrollo, así como escuchar a los expertos en materia de infancia. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33550:alcalde-de-puebla-puso-en-
marcha-foro-de-participaci%C3%B3n-infantil-en-la-upaep&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 Policía Municipal incorpora a 40 nuevos elementos a sus filas 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la ceremonia de graduación de la Segunda 
Generación de Cadetes quienes ingresan a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, con lo que la 

capital poblana cuenta a partir de hoy con 40 nuevos elementos policiales. El Alcalde comentó a los nuevos 
servidores públicos que pertenecen a una de las mejores corporaciones de seguridad del país, la cual está 
comprometida a garantizar la seguridad de la ciudadanía con personal calificado, ya que los ciudadanos esperan 

un mejor servicio, calidad en el trabajo que desempeñan y entrega por la seguridad de los poblanos. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33549:polic%C3%ADa-municipal-
incorpora-a-40-nuevos-elementos-a-sus-filas&Itemid=125 
 

PUEBLA ONLINE 

 Eduardo Rivera acudió a la Asamblea Semestral de Coparmex 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la Asamblea Semestral del Centro Empresarial 
de Puebla (Coparmex), en donde explicó las diferentes acciones que ha emprendido el gobierno municipal en 
materia de seguridad, como la evaluación de todos los mandos de la Corporación Policial, la instalación de 170 
videocámaras en la capital poblana y el beneficio que se ha otorgado a los elementos como el derecho al 
Infonavit, mejor equipamiento y herramientas de trabajo dando como resultado contar con una de las 
Corporaciones mejor pagadas del estado y del país. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33540:eduardo-rivera-acudi%C3%B3-a-
la-asamblea-semestral-de-coparmex&Itemid=125 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Encabeza Eduardo Rivera Foro de Participación Infantil 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33550:alcalde-de-puebla-puso-en-marcha-foro-de-participaci%C3%B3n-infantil-en-la-upaep&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33550:alcalde-de-puebla-puso-en-marcha-foro-de-participaci%C3%B3n-infantil-en-la-upaep&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33549:polic%C3%ADa-municipal-incorpora-a-40-nuevos-elementos-a-sus-filas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33549:polic%C3%ADa-municipal-incorpora-a-40-nuevos-elementos-a-sus-filas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33540:eduardo-rivera-acudi%C3%B3-a-la-asamblea-semestral-de-coparmex&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33540:eduardo-rivera-acudi%C3%B3-a-la-asamblea-semestral-de-coparmex&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera encabezó los trabajos del Foro de Participación Infantil en las instalaciones 
de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) con el objetivo de especializar y profesionalizar 

el trabajo en esta materia en el municipio de Puebla. En su mensaje, Rivera Pérez señaló que para crear una 
ciudad amiga de la infancia es necesario escuchar, atender y hacer participar a las niñas y niños en la creación de 
políticas públicas que les fortalezcan en su desarrollo, así como escuchar a los expertos en materia de infancia. 
(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Eduardo-Rivera-
Foro-de-Participacion-Infantil&id=38838 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Eduardo Rivera asistió a la Asamblea Semestral de Coparmex 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la Asamblea Semestral del Centro Empresarial 
de Puebla (Coparmex), en donde explicó las diferentes acciones que ha emprendido el gobierno municipal en 
materia de seguridad, como la evaluación de todos los mandos de la Corporación Policial, la instalación de 170 

videocámaras en la capital poblana y el beneficio que se ha otorgado a los elementos como el derecho al 
Infonavit, mejor equipamiento y herramientas de trabajo dando como resultado contar con una de las 
Corporaciones mejor pagadas del estado y del país. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44590eduardo-rivera-asisti%C3%B3-la-asamblea-semestral-de-
coparmex#.ULiuSeSZSVM 

 

NG PUEBLA  

 Rivera gradúa a cadetes de la Academia de Policía 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de la Puebla, encabezó la ceremonia de Graduación de 40 cadetes de 

la Segunda Generación de 2012 de la Academia de Policía con lo que suman hasta el momento 156 elementos de 
seguridad, donde anunció que como estas acciones se incorporarán 25 mujeres al grupo ―gacelas‖que vigilarán la 
zona del Centro Histórico. De la misma forma, el edil poblano destacó que en cuanto a seguridad en lo que va de 
su administración se han logrado instalar 170 cámaras de videovigilancia, aunado a que el próximo año en 
conjunto con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se van a colocar 250 más, lo que lo posiciona 
como el municipio con mayor infraestructura en vigilancia del país. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44577rivera-grad%C3%BAa-cadetes-de-la-academia-de-

polic%C3%ADa#.ULitQ-SZSVM 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En juego 5 mdp por conflicto limítrofe entre Puebla y Amozoc 
La alcaldesa de Amozoc de Mota, Rosa Elva de Ita Marín, exigió al Congreso local intervenir en el conflicto de 
límites territoriales con el municipio de Puebla, pues están en juego casi 5 millones de pesos por concepto de 
impuesto predial y licencias de funcionamiento. En total se trata de cuatro colonias, Salvador, Santa Margarita, 

Casa Blanca y Chapultepec, donde los 3 mil 500 habitantes pagan la mayoría de sus contribuciones en la capital 
poblana, aunque constitucionalmente deben hacerlo en Amozoc de Mota, dijo. Manifestó que los legisladores 

tienen la obligación de atender el tema, pues afirmó que su administración brinda servicios en esos lugares. 
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789140.htm  
 

 
 
HERALDO 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Eduardo-Rivera-Foro-de-Participacion-Infantil&id=38838
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Encabeza-Eduardo-Rivera-Foro-de-Participacion-Infantil&id=38838
http://www.ngpuebla.com/puebla/44590eduardo-rivera-asisti%C3%B3-la-asamblea-semestral-de-coparmex%23.ULiuSeSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44590eduardo-rivera-asisti%C3%B3-la-asamblea-semestral-de-coparmex%23.ULiuSeSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44577rivera-grad%C3%BAa-cadetes-de-la-academia-de-polic%C3%ADa%23.ULitQ-SZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44577rivera-grad%C3%BAa-cadetes-de-la-academia-de-polic%C3%ADa%23.ULitQ-SZSVM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789140.htm
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 Protección Civil determinará afectaciones del Metrobús 
Como juez y parte, será la Dirección de Protección Civil del estado la instancia encargada de determinar si las 
afectaciones a viviendas de la colonia Rivera Anaya fueron ocasionadas por las obras del metrobús, que realiza la 

empresa constructora Cemex, por el contrato de las secretarías de Infraestructura y de Transporte del estado. El 
secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana, señaló que tras una reunión que fue gestionada 
por el ayuntamiento, las autoridades estatales se comprometieron con el grupo de inconformes a que se realizará 
un peritaje del trabajo de infraestructura, para determinar el grado de los daños y si éstos están directamente 
relacionados con el trabajo de la empresa Cemex. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/ciudad/protecci%C3%B3n-civil-determinar%C3%A1-

afectaciones-del-metrob%C3%BAs 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento se deslinda del problema en Rivera Anaya 
El Ayuntamiento de Puebla se deslindó de dar solución al problema que viven los vecinos de la colonia Rivera 

Anaya por las presuntas afectaciones ocasionadas a sus viviendas y su entorno por las obras del Metrobús. Y es 
que la Secretaría de Gobernación Municipal se declaró solo como ―espectador‖ de este problema hasta que las 
instancias correspondientes realicen una inspección y estudio de cada una de las quejas que han hecho los 
vecinos que han detenido las obras ante su inconformidad. Pablo Montiel Solana destacó que la comuna solo 
fungiría como mediador para llegar a un acuerdo entre ambas partes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103288 

 
INTOLERANCIA  

 Proponen suspensión temporal de estacionamiento en el centro 
El regidor presidente de la Comisión de Transporte y Vialidad, Arturo Loyola González solicitará al pleno del 
cabildo la suspensión temporal de la prohibición del estacionamiento en vía pública en el centro histórico hasta 

que el ayuntamiento busque la forma de no afectar los intereses de trabajadores, ciudadanos y comerciantes que 
diariamente tienen sus actividades en esta zona de la ciudad. El regidor del PRD aseguró que resulta imposible 
que un trabajador que percibe un salario bajo pueda pagar 900 pesos para la pensión de un estacionamiento 
público, por la diferencia de tarifas que de manera abusiva aplican los dueños de estos negocios. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103282 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Vecinos de la Rivera Anaya detuvieron obras del Metrobús por tercera ocasión 

Por tercera vez consecutiva en sendos días, vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya impidieron los 
trabajos del Metrobús, aunque esta vez en lugar de amenazas lograron obtener del gobierno estatal que encabeza 
el panista Rafael Moreno Valle el compromiso de que en las próximas horas recibirán un dictamen sobre todos los 
daños que han causado los trabajos de la construcción de dicha obra a sus viviendas. Funcionarios de la Dirección 
General de Protección Civil platicaron ayer con los moradores de ese complejo de viviendas, tras lo cual se 
permitió otra vez que las máquinas se pusieran a trabajar. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vecinos-de-la-rivera-anaya-detuvieron-obras-del-
metrobus-por-tercera-ocasion_id_17092.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sin permisos, derriban casona en Xanenetla; la comuna clausura obra 
El Ayuntamiento de Puebla clausuró los trabajos que se realizaban en una casona del barrio de Xanenetla, al no 

existir permisos para esta intervención y después de que fue derribada parte del inmueble que data del siglo XIX. 
Desde el pasado 7 de noviembre el área de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal intentó inspeccionar la 
obra, ubicada en el número 2602 de la 4 Norte, pero le fue negado el acceso, por lo que se clausuraron los 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/ciudad/protecci%C3%B3n-civil-determinar%C3%A1-afectaciones-del-metrob%C3%BAs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/ciudad/protecci%C3%B3n-civil-determinar%C3%A1-afectaciones-del-metrob%C3%BAs
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103288
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103282
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vecinos-de-la-rivera-anaya-detuvieron-obras-del-metrobus-por-tercera-ocasion_id_17092.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vecinos-de-la-rivera-anaya-detuvieron-obras-del-metrobus-por-tercera-ocasion_id_17092.html
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trabajos, pues los responsables de los mismos no pidieron los permisos correspondientes ante la comuna. (Shanik 
David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sin-permisos-derriban-casona-

en-xanenetla-la-comuna-clausura-obra 
 
 

E-CONSULTA 

 Protección civil estatal evaluará daños en la Rivera Anaya: Montiel 
Será la Dirección de Protección Civil del estado la que se encargue de dictaminar si las afectaciones en viviendas 

de la colonia Rivera Anaya se deben a las obras del Metrobús, para que en dicho caso se proceda a solicitar una 
indemnización o reparación del daño a la empresa Cemex, informó el titular de la Secretaría de Gobernación del 
municipio, Pablo Montiel Solana. Luego de que el ayuntamiento de Puebla fungiera como gestor e intermediario 

de los quejosos ante el gobierno del estado, Montiel indicó que el acuerdo que hubo entre las dos partes es que 
Protección Civil estatal será la encargada de realizar la supervisión de las supuestas afectaciones. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/proteccion-civil-estatal-evaluara-
danos-en-la-rivera-anaya-montiel 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Supuestas afectaciones en la Rivera Anaya no son por metrobús: Montiel Solana 
La Secretaría de Gobernación Municipal, a cargo de Pablo Montiel Solana, descartó que las afectaciones de las 150 

casas de la colonia Rivera Anaya se hayan originado por las obras del metrobús, y agregó que mientras no se 
concluyan los estudios por parte de la Secretaría de Infraestructura no se pueden hacer los pagos de 
indemnizaciones al respecto en caso de que existan daños por las obras. Manifestó que por ahora se evalúan las 

afectaciones en las viviendas, por lo que refirió que el diálogo con los supuestos afectados continúa, mientras 
tanto, dijo que se respetarán las obras que desarrolla el Gobierno del estado en la ciudad de Puebla, por lo que 
manifestó que mientras la Dirección de Protección Civil del estado no dé a conocer el fallo final, no habrá 
intervención alguna. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Revisarán daños a viviendas por obras de Metrobús 

Luego de las inconformidades de vecinos de la colonia Manuel Rivera Anaya por supuestos daños a sus viviendas 
ocasionados por las obras del metrosbus, Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal (Segob), 
declaró que será Protección Civil Estatal quien analice las posibles afectaciones para que se determine una 
solución. En entrevista, el funcionario municipal explicó que por el momento sólo se evalúan los daños en las 
casas, esto gracias a que se pudo lograr el dialogo con los afectados el cual seguirá hasta que se llegue a un 
acuerdo de conformidad por ambas partes. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44582revisar%C3%A1n-da%C3%B1os-viviendas-por-obras-de-

metrob%C3%BAs#.ULit1uSZSVM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Coordinarán IPM y C4 atención de denuncias de violencia 
El Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) y el Centro de Control, Comando, Cómputo y Comunicaciones (C4) 
signaron un convenio con el propósito de que las llamadas de violencia en contra de las mujeres que se reciben 
en el número telefónico 075 sean enlazadas  al 066 para una atención integral. Por medio de este acuerdo 
también se pretende asesorar de manera jurídica a las féminas afectadas por parte del personal del C4, para 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sin-permisos-derriban-casona-en-xanenetla-la-comuna-clausura-obra
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sin-permisos-derriban-casona-en-xanenetla-la-comuna-clausura-obra
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/proteccion-civil-estatal-evaluara-danos-en-la-rivera-anaya-montiel
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/proteccion-civil-estatal-evaluara-danos-en-la-rivera-anaya-montiel
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.ngpuebla.com/puebla/44582revisar%C3%A1n-da%C3%B1os-viviendas-por-obras-de-metrob%C3%BAs%23.ULit1uSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44582revisar%C3%A1n-da%C3%B1os-viviendas-por-obras-de-metrob%C3%BAs%23.ULit1uSZSVM
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ofrecer un "servicio rápido y eficaz de manera coordinada con todas las corporaciones de seguridad pública". 
(Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Preparan manifestaciones por toma de protesta 
La coordinadora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), y las expresiones IDN y ADN del Partido de 

la Revolución Democrática, anunciaron que realizarán manifestaciones la mañana del 1 de diciembre para 
protestar por la toma de protesta del presidente Enrique Peña Nieto; partirán de diferentes puntos de la ciudad 
para llegar al zócalo de la capital. Jorge Méndez Spínola dirigente de Izquierda Democrática Nacional, informó que 
la movilización que se hará junto con Alternativa Democrática Nacional va en contra del fraude electoral del 

pasado 1 de julio. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103280 
 

 
 
CAMBIO  

 Violencia contra mujeres podrá denunciarse al 066 

Para atender la violencia contra las mujeres, la Secretaría General de Gobierno, el Centro de Comunicación, 

Cómputo, Control y Comando (C4) y el Instituto Poblano de la Mujer, firmaron un convenio de colaboración para 
que este tipo de delitos puedan denunciarse a través del número telefónico 066. En su intervención, Fernando 
Manzanilla Prieto detalló que este tipo de acciones permitirán dar resultados a largo plazo para erradicar la 
violencia contra las mujeres, sobre todo en el ámbito familiar. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-osv-violencia-contra-mujeres-
podr-denunciarse-al-066.php 
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Gobiernos anteriores maquillaron el 60% de los homicidios: PGJ 
Las administraciones estatales de Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores y Mario 

Marín Torres tergiversaron los datos sobre los homicidios suscitados en la entidad, ya que sólo el 40 por ciento de 
los casos se registraban como averiguaciones previas, lo que disminuía la cifra reportada al Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. A decir del procurador Víctor Carrancá Bourguet, la decisión de corregir los errores en los 
indicadores se tomó en conjunto con el gobernador Rafael Moreno Valle, sabiendo que iba a impactar en la 
incidencia delictiva, "pero las estadísticas reales son necesarias para tomar decisiones". (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8952 
 

E-CONSULTA 

 Sustituye SOAPAP drenaje en Valle Dorado 
Ante los hundimientos registrados en la Privada de la 37 – A – Norte, colonia  Valle Dorado, personal del área 
técnica del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla – SOAPAP – realizará a partir de este día 

y hasta el próximo viernes 7 de diciembre, trabajos de sustitución de drenaje colapsado en la citada arteria. Esta 
actividad se ejecutará en horario de las 08:00 a las 18:00 horas, por lo que se solicitó la comprensión y apoyo  de 

los vecinos y población en general, para  que apliquen las  precauciones necesarias y con ello, minimizar  la 
alteración de sus actividades cotidianas. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/realiza-soapap-sustitucion-de-
drenaje-en-valle-dorado 
 
 

E-CONSULTA 

 Capacitan a 4 mil maestros en temas de protección civil 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103280
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-osv-violencia-contra-mujeres-podr-denunciarse-al-066.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-osv-violencia-contra-mujeres-podr-denunciarse-al-066.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8952
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/realiza-soapap-sustitucion-de-drenaje-en-valle-dorado
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/realiza-soapap-sustitucion-de-drenaje-en-valle-dorado
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Un grupo de casi cuatro mil directores y docentes de diferentes escuelas se reunieron en las instalaciones del 
BINE para recibir capacitación en materia de protección civil. La capacitación fue impartida por personal de 
Protección Civil de la SEP, de la Secretaría de Salud, Protección Civil Estatal, Rescate y Primeros Auxilios, a partir 

del desarrollo de talleres, prácticas y charlas. De acuerdo con el proyecto, se busca que los participantes en el 
programa de capacitación sean promotores de acciones de prevención en sus respectivos centros educativos y 
puedan replicarlo aprendido entre los integrantes de su comunidad. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/capacitan-a-4-mil-maestros-
en-temas-de-proteccion-civil 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cemex deberá pagar a vecinos de la Rivera Anaya: Manzanilla 
Tras las denuncias de colonos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya que han sufrido afectaciones a sus 

viviendas por la construcción del puente de la ruta del metrobús, el Secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, adelantó que personal de la dirección estatal de protección civil realiza a partir de este jueves 
recorridos por la zona para verificar los daños a fin de que la empresa Cemex -encargada de la obra- los repare. 
En entrevista, el funcionario estatal, refirió que todas las empresas contratadas por el gobierno estatal para llevar 
a cabo una serie de trabajos cuentan con un seguro que les permite reparar cualquier daño a los poblanos. 
(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
IMAGEN POBLANA 

 Tenemos que voltear hacia las Juntas Auxiliares: RMV 
Tenemos que voltear a las juntas auxiliares para atender las justas demandas de sus habitantes. En un territorio 
con una orografía complicada como el de la Sierra Norte, la implementación de obras de infraestructura vial 
resulta complicada pero necesaria. El reto es construir caminos y carreteras para acercar a los habitantes de las 
juntas auxiliares a las cabeceras municipales y potenciar sus posibilidades de desarrollo. El gobernador Rafael 
Moreno Valle se manifestó en estos términos al inaugurar la ampliación y mejoramiento del camino ―Las Agüitas-

Tepeixco‖ que, a lo largo de un kilómetro 157 metros. se desarrolló con una inversión de 13 millones 378,000 

pesos. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/tenemos-que-voltear-hacia-las-juntas-auxiliares-rmv 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Empresarios piden más seguridad en Puebla 
Los delitos del fuero común en Puebla se han incrementado 42 por ciento, con relación en las cifras de hace dos 

años, afirmó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Carlos Montiel 
Solana. Se deben realizar acciones de coordinación entre los cuerpos de seguridad para que trabajen juntos, en 
caso de ser necesario, y se logren abatir estos delitos en el estado. Durante la Asamblea Semestral Ordinaria del 
organismo, aprovechó para pedir a las autoridades encargadas de la seguridad en Puebla que esclarezcan el 
asesinato de uno de sus agremiados, Antonio Haces D’Artigues, ocurrido en el mes de agosto de este año. (Diana 
Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-piden-mas-

seguridad-en-Puebla&id=38843 
 
RETO DIARIO 

 PCE hará peritaje de zonas dañadas por Metrobús 
Ante las constantes manifestaciones de los habitantes de la Unidad Habitacional Manuel Rivera, aledaña a los 
trabajos de edificación de un puente para la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) -Metrobús-, Pablo 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/capacitan-a-4-mil-maestros-en-temas-de-proteccion-civil
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/capacitan-a-4-mil-maestros-en-temas-de-proteccion-civil
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/2012/tenemos-que-voltear-hacia-las-juntas-auxiliares-rmv
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-piden-mas-seguridad-en-Puebla&id=38843
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-piden-mas-seguridad-en-Puebla&id=38843
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Montiel Solana, secretario de Gobernación, indicó que Protección Civil Estatal será la encargada de determinar si 
las fisuras de las viviendas se deben a los trabajos que realiza el gobierno del estado. En entrevista, el encargado 
de la gobernabilidad en el municipio, señaló que el pasado miércoles personal de la Secretaría de Infraestructura, 

de la Secretaría General de Gobierno y de la Secretaría del Transporte se reunieron con los quejosos para llegar a 
un acuerdo. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCE-hara-peritaje-de-
zonas-danadas-por-Metrobus&id=38842 
 
RETO DIARIO 

 Asociaciones altruistas buscarán beneficiar a niños con juguetes y calzado 
Diversas asociaciones altruistas buscan que para principios de diciembre se donen mil juguetes en diferentes 
regiones del estado de Puebla, así como obsequiar calzado a 2 kínder de San Francisco Totimehuacán. Sobre el 

particular, Enrique Bravo Hidalgo, explicó que para el 17 de diciembre se esperará la participación de las 
sociedades para que donen un juguete sin pilas, para que se regalen a otras cinco organizaciones que buscan 
obtener una sonrisa de los niños a beneficiar. Explicó que los interesados en participar en esta campaña de 
juguetes, podrán acudir a la Universidad Hispano Angloamericana a entregar sus aportaciones. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asociaciones-altruistas-
buscaran-beneficiar-a-ninos-con-juguetes-y-calzado-&id=38826 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Tremendo zafarrancho afuera en el hospital de San Alejandro donde testigos dice que policías  golpean a 

pacientes que llevaban a una paciente que iba a atenderse de diálisis. 
 Protección civil revisara inmuebles presuntamente afectados por obras de metro bus en la Rivera Anaya.  
 En Tlaxcalancingo se acuerda revisar algunos temas comunes y la posibilidad de que  manera conjunta con 

el ayuntamiento de Miguel Ángel Huepa pudiera haber algunos trabajos se piden obras secundarias del 
metro bus. 

 Presentaron al inventor de maquinas obra inédita  de Héctor Azar, dentro del Festival de  teatro  
internacional  en Puebla que lleva su nombre. 

 El ayuntamiento de Puebla no renuncia a proporcionar seguridad pública a Puebla dice el alcalde Eduardo 
Rivera en la gradación de 40 cadetes de la academia de policías. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer se gradúa una segunda generación de cadetes de la academia de policías del municipio, el alcalde 

Rivera exhortó a los 40 nuevos efectivos a no ceder ante la corrupción.  
 Mónica Lara, del IPM, reconoce que ha incrementado el número de llamadas con intento de suicidio. 

 Siguen las investigaciones para hallar a los responsables del asesinato de Antonio Ases de Artigues, 
ultimado en agosto, ayer el secretario de seguridad pública, Ardelio Vargas, estuvo en la Coparmex y éste 
organismo le dijo han pasado tres meses y no hay un solo detenido.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 No solo se logra la meta sino que la superamos, 3 mil 580 despensas se lograron reunitr para igual 
número de familias, donde grupo Acir y el sistema municipal DIF de Puebla, encontraron a los héroes para 
hacer de esta una navidad diferente. Los ciudadanos de carne y hueso que donaron artículos y despensas 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCE-hara-peritaje-de-zonas-danadas-por-Metrobus&id=38842
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCE-hara-peritaje-de-zonas-danadas-por-Metrobus&id=38842
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asociaciones-altruistas-buscaran-beneficiar-a-ninos-con-juguetes-y-calzado-&id=38826
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Asociaciones-altruistas-buscaran-beneficiar-a-ninos-con-juguetes-y-calzado-&id=38826
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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que serán entregados el próximo 13 de diciembre, gracias a ellos, el conteo final se realizó en el zócalo de 
la ciudad de Puebla. La señora Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del Sistema DIF municipal de Puebla y 
nuestro gerente regional, Pedro Medellín y todos los conductores de nuestras estaciones en equipo en la 

transmisión simultanea para el cierre de este gran evento que se llevó acabo en el zócalo desde las 6 de la 
mañana a las 10 y luego toda la programación de las diferentes emisoras y muchas gracias a usted que 
nos sintoniza.  

 La COPARMEX dicen Puebla esta aislada del crimen organizado, allí hubo un encuentro con el Ardelio 
Vargas Fosado y así se los dijo a los señores de la iniciativa privada, dice que aquí no hay problemas.     

 250 nuevas cámaras tendrá la ciudad de Puebla y el grupo Gaselas estará ya en operación para cuidar el 

Centro Histórico y éste nuevo corredor turístico que habrá desde la catedral hasta los Fuertes de Loreto y 

Guadalupe.  
 Se graduaron 40 elementos de la policía, le pidieron honestidad, respeto y legalidad la ceremonia la 

encabeza el presidente municipal ERP. 
 Sobre la austeridad la secretaría de Gobernación, dice que los servicios y alumbrado público serán 

prioridades en el 2013, esto lo declara el secretario en el ayuntamiento de la ciudad de Puebla.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez confirmó que este fin de semana acudirá a la toma 

de posesión de Enrique Peña Nieto, en la que dijo espera que desarrolle un gobierno cercano a los 
municipios, al mismo tiempo resaltó que será interesante conocer su mensaje en el que espera un 

pronunciamiento de cómo mantendrá el rumbo del país. 
 Carlos Montiel, presidente de Coparmex pidió a las autoridades estatales esclarecer el crimen del 

empresario Antonio Haces, ya que hasta el momento no se ha informado cuáles son los avances que se 
tienen en torno a esta investigación. 

 Luego de dar a conocer que el Ayuntamiento de Puebla no ha encontrado daño alguno en los inmuebles de 

los vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya y Bosques de San Sebastián los cuales han sido 
señalados con presuntos daños por la construcción del metrobus. Indico que después de realizar las 
revisiones correspondientes  se determino que el problema de trata de asuntos entre particulares. 

 La Unicef reconoció al Dif Municipal por su liderazgo al pasar de los discursos  de buenas voluntades a las 
acciones concretas de gobierno manifestó el Jefe del área de Educación México de Unicef Marcelo Mazzoli 
quien indicó que los gobierno del mundo no pueden tolerar la explotación, maltrato y abuso infantil. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La unidad 29 ruta 50 arrolla a Raymundo cuando se dio vuelta prohibida en U sobre la avenida Fidel 
Velazquez y ahora los responsables no quieren hacerse cargo de pagar los daños. 

 40 nuevos elementos se incorporan a las filas de la secretaria de transito municipal de puebla se trata de 
una de las una de la corporación mejor pagadas del estado. 

 Se entregaron cerca de 10 millones de pesos a personas que se incorporan al programa a crédito de la 
mujer  y quienes van por su cuarto cheque. 

 Como parte del Festival Internacional de teatro que se lleva acabo en Puebla fue presentado el libro Héctor 

Azar  Inventor de  Magias. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Eligen a ex diputado panista como magistrado del TSJ 
El pleno del Congreso del Estado eligió este jueves a Roberto Grajales Espina, ex diputado local del PAN y actual 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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delegado del Centro SCT Puebla como magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en sustitución de Álvaro 
López Rubí. Los diputados locales también eligieron a Alberto Miranda Guerra, José Saúl Gutiérrez Villarreal y 
María de los Ángeles Camacho Machorro como nuevos togados del TSJ. Los magistrados sustituyen a Francisco 

Javier Vázquez Motolinía, Juan José Barrientos Granada y Mónica Guarneros Vargas, quienes anunciaron su retiro. 
(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789273.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura Moreno Valle el tramo Las Agüitas-Tepeixco  

Tenemos que voltear a las juntas auxiliares para atender las justas demandas de sus habitantes. En un territorio 
con una orografía complicada como el de la Sierra Norte, la realización de obras de infraestructura vial resulta 
complicada pero necesaria. El reto es construir caminos y carreteras para acercar a los habitantes de las juntas 
auxiliares a las cabeceras municipales y potenciar sus posibilidades de desarrollo. El Gobernador Rafael Moreno 
Valle se manifestó en estos términos al inaugurar la ampliación y mejoramiento del camino "Las Agüitas-

Tepeixco" que, a lo largo de un kilómetro 157 metros se realizó con una inversión de 13 millones 378 mil pesos. 
(Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789415.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recursos de "70 y Más Urbano" se reasignaron a infraestructura: SDS 
La Ley de Egresos del 2013 no contempla la asignación de recursos para el programa "70 y Más Urbano", toda 
vez que dejó de operar en este mismo año, reveló el secretario de Desarrollo Social estatal, Salvador Escobedo 

Zoletto, quien indicó que el monto se reasignó a otros rubros como infraestructura. El programa -anunciado por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al inicio de su administración-, dejó de operar para evitar que los 
beneficiarios duplicaran los recursos recibidos, debido a que también fueron inscritos a nivel federal. (Cirilo 
Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789396.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Nuestras estadísticas son reales: Carrancá  

El procurador General de Justicia del Estado (PGJ), Víctor Carrancá Bourget, acusó que las administraciones 
priistas anteriores a la llegada de Rafael Moreno Valle Rosas, modificaron la cifra de homicidios cometidos en la 
entidad. En entrevista posterior a su participación en el "Foro sobre la Reforma Constitucional en Derechos 
Humanos, a un año de su aprobación" que se realizó en la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), el 
funcionario señaló que la decisión de corregir los errores del sistema de procuración de justicia derivó en el 

impacto de la incidencia delictiva. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789398.htm 

 

 
 
HERALDO 

 Presentan ley para regular publicidad gubernamental 
El grupo parlamentario de Acción Nacional presentó la iniciativa en el Congreso local para regular la Comunicación 
Gubernamental del Estado, cuyo principal propósito es de que los contratos de publicidad con medios se 
transparenten y se conozca el gasto publicitario, así como su asignación. El documento presentado por el 
diputado de este partido, Juan Carlos Espina von Roehrich, señala concretamente, que el fin es de transparentar 
el gasto publicitario y regular la asignación, contratación, producción, distribución y contenidos de la 

comunicación gubernamental que a través de cualquier medio de comunicación como prensa escrita, televisión, 

radio, internet, cine y cualquier otro medio de difusión realicen los sujetos obligados. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/pol%C3%ADtica/presentan-ley-para-regular-publicidad-
gubernamental 

 
HERALDO 

 Propone PRI que elecciones locales inicien desde febrero 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789273.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789415.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789396.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2789398.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/pol%C3%ADtica/presentan-ley-para-regular-publicidad-gubernamental
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/pol%C3%ADtica/presentan-ley-para-regular-publicidad-gubernamental
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La bancada del PRI presentó ayer en el Congreso local, la iniciativa para reformar la constitución estatal con el 
propósito de que se establezca como fecha de inicio de los procesos electorales el mes de febrero, ya que el de 
2013 queda como única vez en noviembre tal y como lo hizo el IEE. Al final de la sesión, la mesa directiva dio 

entrada a esta propuesta de los diputados Edgar Jesús Salomón Escorza y Gerardo Mejía Ramírez, por el que 
reforman el quinto párrafo de la Fracción II del artículo 3 de la Constitución del Estado y al artículo 252 del Código 
de Instituciones y Procesos Electorales del Estado, con las que se reduce los tiempos electorales desde su inicio la 
cual fue enviada a la Comisión de Gobernación para su estudio y en su caso aprobación. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/pol%C3%ADtica/propone-pri-que-elecciones-locales-inicien-
desde-febrero 
 

 
 

SINTESIS 

 Inaugura RMV tanque de agua potable en Zacatlán 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, puso en funcionamiento el tanque de almacenamiento y 

distribución de agua potable que alimentará a más del 50 por ciento de los habitantes de este municipio. La obra, 
que tuvo una inversión de 6 millones 917 mil pesos, garantiza la eficiencia y cobertura de agua potable para más 
de 20 años, y abastecerá a los dos hospitales de la región. El gobernador Moreno Valle comentó que "nunca se ha 
hecho tanto en tan poco tiempo en este municipio. Zacatlán es una localidad extraordinaria por su historia, 
cultura, entorno y, sobre todo, porque está progresando y da pasos firmes hacia un mejor futuro". (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reconoce Miranda López apertura de Congreso local 
La apertura del Congreso local, para permitir que organizaciones civiles estén presentes en las sesiones donde se 
elegirá al nuevo titular de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), es el camino a la transparencia, 
consideró el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López. En 
entrevista posterior a su participación en la Cátedra 'Manuel Díaz Cid', el administrador central de esa casa de 

estudios, reiteró que dicha situación es la manera idónea para demostrar la consistencia en apertura. (Abel 
Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Elige Congreso nuevos magistrados del TSJ 
El Congreso del Estado eligió como magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), a los abogados, Alberto 

Miranda Guerra, María de los Ángeles Camacho Machorro, José Saúl Gutiérrez Villareal y Roberto Grajales Espina. 
Durante la sesión ordinaria del legislativo, los diputados avalaron el segundo paquete de propuestas que envió el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle hace una semana. El legislador del Partido Acción Nacional (PAN), 
Juan Carlos Espina von Roehrich, se abstuvo de participar tanto en la votación como en el debate, debido al nexo 
sanguíneo que lo une con Roberto Grajales Espina, dado que son primos hermanos. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Proyecta Audi producir 115 automóviles al año en Puebla 
115 mil unidades año es la cifra de vehículos que se ensamblarán en la planta Audi México que iniciará 
operaciones en 2016 en San José Chiapa, en el estado de Puebla, confirmó el presidente de la firma en América, 
Scott Keogh. Es una gran oportunidad para Audi en América la planta que arrancará en 2016, indicó tras la 
presentación de la firma y sus motorizaciones TDI en el Auto Show de Los Ángeles. Precisó que de ese volumen, 
alrededor del 35 por ciento de los vehículos se destinarán directamente al mercado de Estados Unidos y el resto a 

otras locaciones. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 

SINTESIS 

 Avalan partidos políticos Créditos a la Palabra de la Mujer 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/pol%C3%ADtica/propone-pri-que-elecciones-locales-inicien-desde-febrero
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/pol%C3%ADtica/propone-pri-que-elecciones-locales-inicien-desde-febrero
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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En la entrega número 12 de Crédito a la Palabra de la Mujer, líderes del las fracciones del PAN, PRD, PT, PRI, 
PVEM y Panal en el Congreso del estado, avalaron el programa implementado por el gobierno de Rafael Moreno 
Valle, con el argumento de que eran necesarias políticas públicas a favor de las mujeres marginadas del estado. 

Uno a uno, los diputados del PAN, Mario Riestra; del PT, José Juan Espinosa; del PRI, Edgar Salomón Escorza; del 
PVEM, Elías Abaid Kuri; del PRD, Antonio Gali; y del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría; celebraron la creación 
del programa estatal y reiteraron el apoyo del Poder Legislativo al titular del Ejecutivo. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Capacitará SEP a más de 4mil personas en materia de protección civil 
Realizará Secretaría de Educación Pública (SEP) la Capacitación estatal de prevención de riesgos en instituciones 

educativas Puebla 2012, con el fin de ofrecer información técnica y especializada masiva a cerca de 4 mil 
personas que intervienen en la toma de decisiones en las instituciones educativas para generar herramientas de 
reducción del riesgo ante una eventualidad. Este jueves será cuando el encuentro tenga lugar en  las instalaciones 
del Benemérito Instituto Normal del Estado (BINE) y donde participarán las instituciones educativas públicas y 
privadas adscritas a la Secretaría de Educación Pública (SEP) estatal. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 El proceso del CAIP debe ser transparente 

Para el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, abrir a 
la sociedad las sesiones en que se nombrará al próximo titular de la comisión de Acceso a la Información Pública 
(CAIP), es un paso importante para demostrar la consistencia de las políticas de transparencia del Estado de 
Puebla. Ante eso, reveló que la decisión de los diputados locales de permitir la observación del proceso, es una 
muestra de congruencia, sin importar el número de observadores ni si tienen opinión o no dentro de las 
reuniones. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103287 

 
INTOLERANCIA  

 Impugnan a Roberto Grajales 

La fracción de diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) cuestionó la designación de Roberto 
Grajales Espina como nuevo magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), al considerar que este no 
garantiza una verdadera imparcialidad por sus vínculos partidistas.  En la sesión del pleno donde se eligió el 

segundo paquete de magistrados, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, presentó la propuesta de Roberto 
Grajales Espina quien ha sido diputado local y federal por Acción Nacional (PAN)l, además de trabajar para las 
administraciones federales panistas, situación que fue criticada por el diputado Ivana Conrado Camacho. 
(Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103285 

 
INTOLERANCIA  

 Desaparece el Orfise 
A partir de este jueves desaparece de manera oficial el Órgano de Fiscalización Superior, que se transforma en 

Auditoria Superior del Estado, ante la reforma aprobada por el Congreso del Estado, por lo que su titular David 
Villanueva Lomelí rindió protesta ante el pleno legislativo, y su figura contará con fuero constitucional. 
Entrevistado tras el acto protocolario Villanueva Lomelí reiteró que se mantendrá la cero tolerancia, e indicó que 
el reto es que la contabilidad esté armonizada y en el caso de Puebla se tiene un avance ya que los 335 sujetos 

obligados se ajustan a la norma. Del fuero comentó que la tendencia nacional tiene tiene que ver con la 
objetividad y la imparcialidad, y son 12 estados que tienen la figura para evitar presiones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103284 

 
INTOLERANCIA  

 Fin a la discrecionalidad de la publicidad gubernamental 
El diputado local Juan Carlos Espina Von Roerich presentó una iniciativa para crear la Ley que Regula la 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103287
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103285
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103284
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Comunicación Gubernamental del Estado para terminar con la discrecionalidad con la que se maneja la publicidad 
en los medios de comunicación, entre los puntos que lleva el documento se obliga a transparentar los contratos 
que hagan las autoridades con las empresas del ramo. Espina Von Roerich indicó que el objetivo de la iniciativa es 

transparentar el gasto publicitario y regular la asignación, contratación, producción, distribución y contenidos de 
la comunicación gubernamental que a través de cualquier medio de comunicación como prensa escrita, televisión, 
radio, internet, cine y cualquier otro medio de difusión que realicen los sujetos obligados. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103283 

 
INTOLERANCIA  

 Avalan diputados fusión de secretarías 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López respaldó la iniciativa que 
envió el ejecutivo estatal para fusionar las secretarías de Finanzas con la de Presupuesto, e indicó que se requiere 
eficientar más el trabajo de la administración pública, y llamó a aprovechar el uso de la tecnología. Entrevistado 
previo al inicio de la sesión ordinaria del pleno del Congreso que inició una hora después debido a que llegaron 

solo estaban presentes 20 de los 41 diputados, Sánchez López indicó que el documento se analizará en 
comisiones unidas para emitir el dictamen correspondiente. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103281 

 

 
 
CAMBIO  

 Roberto Grajales primer magistrado de corte panista 
Con el apoyo de los Legisladores del Revolucionario Institucional, Roberto Grajales Espina será el primer 
magistrado de corte panista en la historia del Tribunal Superior de Justicia, una posición que el PRI y sus círculos 

judiciales habían acaparado durante los 80 años de dominio tricolor en el estado. Además, fueron electos dos 
funcionarios judiciales de carrera; Alberto Miranda Guerra y María de los Ángeles Camacho Machorro, pero a 
cambio se eligió a José Saúl Gutiérrez, un personaje que no es de origen poblano y no ha trabajado en la entidad. 
(Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-luz-roberto-grajales-primer-
magistrado-de-corte-panista.php 

 
CAMBIO  

 Riestra propone modificar la Ley del Transporte 
El diputado del PAN, Mario Riestra Piña, presentó ante el Pleno del Congreso local una iniciativa para reformar la 

Ley del Transporte del Estado de Puebla y en la que se establece como obligatorio que para la expedición de 
licencia de conducir, el interesado esté respaldado por la acreditación de cursos de capacitación. Al hacer uso de 
la palabra, el legislador señaló que la propuesta también tiene como propósito que la Secretaría de Transportes 
desarrolle campañas, programas y cursos de seguridad vial. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-luz-riestra-propone-modificar-la-

ley-del-transporte.php  

 
CAMBIO  

 En mayo estarán listas las planchas de Audi: Rodríguez 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, detalló que las 
planchas que se construyen en San José Chiapa para el inicio de la edificación de la planta Audi, estarán listas en 
mayo del próximo año, un mes antes de lo proyectado. Al respecto, el funcionario dijo que el miércoles de esta 

semana sostuvieron una reunión con directivos de la firma automotriz, con quienes realizaron un recorrido en los 

terrenos y les mostraron los avances que se llevan. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-osv-en-mayo-estar-n-listas-las-
planchas-de-audi-rodr-guez.php 

 

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103283
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103281
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-luz-roberto-grajales-primer-magistrado-de-corte-panista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-luz-roberto-grajales-primer-magistrado-de-corte-panista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-luz-riestra-propone-modificar-la-ley-del-transporte.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-luz-riestra-propone-modificar-la-ley-del-transporte.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-osv-en-mayo-estar-n-listas-las-planchas-de-audi-rodr-guez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-301112-osv-en-mayo-estar-n-listas-las-planchas-de-audi-rodr-guez.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sin experiencia judicial y por su cercanía a RMV, nombran a Grajales magistrado del TSJ 
El Congreso del estado avaló la designación como magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Roberto 
Grajales Espina, quien es miembro de las filas del Partido Acción Nacional (PAN) y uno de los personajes más 
cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, además de carecer de toda experiencia en el ámbito judicial. 

Tras rendir protesta de cargo, Grajales rechazó que su arribo al Tribunal Superior de Justicia sea un premio por el 
trabajo político que realizó como panista y ex funcionario federal, por lo que calificó de ―ofensivos‖ los 
cuestionamientos que realizó la prensa en ese sentido. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-experiencia-judicial-y-por-su-cercania-a-rmv-

nombran-a-grajales-magistrado-del-tsj_id_17096.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Proponen sancionar a los medios y las autoridades para regular la publicidad gubernamental 
El presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, Juan Carlos Espina von Roehrich, 
presentó al Congreso del estado una iniciativa de Ley que regula la Comunicación Gubernamental del Estado, la 
cual considera sanciones tanto para las autoridades como para los medios de comunicación, de los cuales estos 
últimos podrían hacerse acreedores a una multa que va de los 500 a los 2 mil días de salario mínimo vigente en el 

estado por proporcionar información falsa sobre sus funciones. En el caso del gobierno del estado y los 
ayuntamientos, las sanciones serían impuestas por la Auditoría Superior del Estado (ASE). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proponen-sancionar-a-los-medios-y-las-autoridades-para-
regular-la-publicidad-gubernamental_id_17097.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Villanueva defiende su fuero: no me blinda a mí sino a la institución 
Al rendir protesta como titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), David Villanueva Lomelí rechazó que el 
fuero y la ampliación de mandato que le autorizó el Congreso del estado respondiera a una estrategia de la 
administración estatal para protegerlo y garantizar su permanencia hasta 2026. En entrevista, afirmó que el fuero 
responde a una dinámica nacional de dotar de mayor autonomía a los entes encargados de revisar la aplicación 

de los recursos públicos en los estados y los municipios.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/villanueva-defiende-su-fuero-no-me-blinda-a-mi-sino-a-
la-institucion_id_17095.html  

 

 
 

MILENIO  

 Asesinan a ex diputado local panista 
Pedro Moreno Ortega, ex diputado local y miembro activo del Partido Acción Nacional, fue hallado muerto en unos 
campos de cultivo en el municipio de Huejotzingo. El cadáver presentó muestras de que fue degollado, golpeado y 
apuñalado. Al lugar acudió personal del Ministerio Público para llevar a cabo las diligencias del levantamiento del 
cadáver. Hasta el momento, las autoridades judiciales no han fijado una postura sobre el posible móvil del 

homicidio. Moreno Ortega, quien al momento de su muerte contaba con 71 años de vida, fue diputado local de 
1996 - 1999 en la LIII Legislatura por el distrito de San Martín Texmelucan. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db432cfb9  
 
MILENIO  

 Un señor me enseñó a fumar... historia de un niño náhuatl  
Puebla es un estado de contrastes en el que pese a las políticas públicas implementadas para el mejoramiento de 

la calidad de vida de sus habitantes, éstas llegan de forma parcial como el caso de Carlos, un niño náhuatl de 11 
años que cursa el quinto grado de primaria en un albergue del municipio de Cuetzalan. Desde hace algunos años 

el menor, oriundo de la localidad de Tepetitan fue enviado por su madre al albergue para realizar sus estudios 
básicos, aunque dice que todavía no domina las matemáticas, siente atracción por aprender inglés, pese a que se 
le complica. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db41d9c4d      
MILENIO  

 Solicita Aspabuap aumento global del 20 por ciento 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-experiencia-judicial-y-por-su-cercania-a-rmv-nombran-a-grajales-magistrado-del-tsj_id_17096.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sin-experiencia-judicial-y-por-su-cercania-a-rmv-nombran-a-grajales-magistrado-del-tsj_id_17096.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proponen-sancionar-a-los-medios-y-las-autoridades-para-regular-la-publicidad-gubernamental_id_17097.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proponen-sancionar-a-los-medios-y-las-autoridades-para-regular-la-publicidad-gubernamental_id_17097.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/villanueva-defiende-su-fuero-no-me-blinda-a-mi-sino-a-la-institucion_id_17095.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/villanueva-defiende-su-fuero-no-me-blinda-a-mi-sino-a-la-institucion_id_17095.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db432cfb9
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db41d9c4d
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La Asociación de Personal Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (ASPABUAP) solicitó a la 
institución un aumento de 10 por ciento directo al salario y 10% en prestaciones para dar un global de 20 por 
ciento. Al respecto, el secretario general de la Aspabuap, Gustavo de la Peña Pirrón, explicó que la solicitud será 

presentada ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) antes del 15 de diciembre. Señaló que aparte la 
propuesta de aumento salarial, se solicitará que los 15 días de bono de productividad que se otorgan a fin de año 
a los trabajadores universitarios en activo, quede integrado dentro del Contrato Colectivo de Trabajo. (Jaime 
Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db413aaed  
 

MILENIO  

 Coparmex contra la homologación salarial en zonas geográficas 
En la homologación de zonas geográficas en materia salarial que recientemente se dio, la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex) votó en contra porque se vio con extrañeza que se mayoritaria una 
homologación de la zona B con la zona A, cuando estaba por terminar el sexenio, dijo el presidente nacional de 
ese organismo empresarial, Juan Pablo Castañeda Castañeda. El representante de ese sindicato empresarial quien 
estuvo en esta ciudad para hacer la toma de protesta de la nueva directiva que encabeza Felipe Colotla López, 
afirmó que su participación fue en contra no porque no quieran que se recupere el poder adquisitivo. (Apolonia 
Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db41622c1  

 

 
 

E-CONSULTA 

 A los nuevos magistrados no los van a chamaquear, asegura López Muñoz 
Los nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) son gente joven que van a dar un aire nuevo al 
sistema penal y no serán chamaqueados, como aseguran algunas versiones periodísticas, indicó el magistrado 
presidente, David López Muñoz. En entrevista con e-consulta aseguró que los juicios que señalan falta de 
experiencia de los nuevos funcionarios son a priori,  por lo que pidió darles una oportunidad, "primero hay que 
analizar y ver". ―Se dice mucho…‖, recalcó a manera de defensa de los ocho magistrados elegidos para sustituir a 

integrantes del poder judicial que solicitaron de manera voluntaria su jubilación. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8949 
 

E-CONSULTA 

 Gana el gobierno a los ciudadanos el control de organismos: Díaz Cid 
El politólogo de la UPAEP, Manuel Díaz Cid, lamentó que organismos como el Instituto Electoral del Estado (IEE) y 

el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) estén perdiendo la ciudadanización. ―Es una verdadera tragedia porque en 
los últimos años en nuestro país, en el orden político se han estado buscando estos espacios, estos espacios para 
los ciudadanos‖, señaló al impartir la Cátedra que lleva su nombre y que inauguró este jueves con el tema 
―Geopolítica, tradición y nuevos rumbos". El especialista en temas políticos dijo que la sociedad debe ocupar estos  

lugares, pero ante la falta de participación, el gobierno ocupa espacios que deberían ser ciudadanos. (Gerardo 
Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8948 
 

E-CONSULTA 

 Manzanilla y Escorza destacan ahorros al fusionar dependencias 
La fusión de dependencias estatales anunciada por el gobernador Rafael Moreno Valle responde a la política del 
ejecutivo de tener una ―burocracia más pequeña‖, lo cual generará ahorros que se destinarán a obra pública. Así 
lo explicó Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, al momento de asegurar que estos ahorros 

serán más visibles al largo plazo, pues si bien en un año se podrían ahorrar, hipotéticamente, 10 millones de 

pesos, en 10 años estos se convertirían en 100 millones. (Shanik David y Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8942 
 
 

E-CONSULTA 

 Llama Aspabuap a cambiar esquema de salarios mínimos 
El dirigente de la Asociación de Personal Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db413aaed
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db41622c1
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8949
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8948
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8942
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(Aspabuap), Gustavo de la Peña Pirrón, llamó a cambiar el esquema de salarios mínimos porque no resuelven los 
problemas económicos de los trabajadores. Señaló que el salario mínimo no permite a los trabajadores adquirir la 
canasta básica, por lo que, se pronunció por buscar esquemas que permitan fortalecer la remuneración económica 

mensual. Resaltó que al establecer un salario mínimo, se deben tomar en cuenta los aumentos de los alimentos y 
productos de primera necesidad, los cuales, resultan ser mayores a la inflación. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8940 
 

E-CONSULTA 

 Rinde protesta Villanueva Lomelí como auditor superior 

A partir de este día, David Villanueva Lomelí asume el cargo de auditor superior, figura que le permite gozar de 
fuero, permanecer siete años al frente de la Auditoría Superior del Estado y la posibilidad de ser ratificado por un 

periodo igual. Villanueva Lomelí acudió a la sede del poder legislativo para rendir protesta como titular de la 
Auditoría Superior del Estado, antes Órgano de Fiscalización del Estado. La nueva denominación del instituto 
fiscalizador y el privilegio con el contará Villanueva Lomelí, se da un mes después de que los diputados aprobaron 
modificar el artículo 125 fracción II de la Constitución Política del Estado de Puebla. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rinde-protesta-villanueva-lomeli-
como-auditor-superior 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El PAN no es solo la cúpula, sino la propia militancia: Rodríguez Álvarez 

Luego de las declaraciones del presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en la 
capital, Gerardo Maldonado Balvanera, en el sentido de que el parido ―ve‖ a Francisco Rodríguez Álvarez, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), como el primer precandidato a la alcaldía de Puebla, el 
empresario reiteró que se ha reunido con diversos grupos para intercambiar puntos de vista. Destacó que el 
proceso de selección de candidatos aún no está definido, sin embargo, es claro en que no son solo los dirigentes 
del partido los que tomarán las decisiones, por lo que es importante conocer el sentir de las bases. (Verónica 

Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Grajales Espina niega que magistratura en el TSJ sea pago de facturas 
El recién nombrado magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Roberto Grajales Espina, afirmó que tiene 

muy claro que ―la parte política no está vinculada a la parte legal‖, por lo que su filiación panista no influirá en su 

trabajo. Negó que su designación haya sido un pago de facturas. En entrevista posterior a su rendición protesta, 
el nuevo magistrado dijo que su compromiso a partir de este día será cumplir y hacer cumplir la ley en la entidad. 
Señaló que su militancia en el Partido Acción Nacional (PAN) no contraviene a la ley, por lo tanto, seguirá 
participando en las asambleas de esta fuerza política. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Salomón Escorza avala fusión de secretarías en gobierno estatal 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, avaló la propuesta del 
ejecutivo estatal de fusionar la Secretaría de Administración con Finanzas porque esto permitirá realizar ahorros 
sustanciales. Desestimó que esta acción tenga un trasfondo político. En entrevista, el líder del Congreso dijo que 
ante el mínimo incremento en el presupuesto del estado que se tiene proyectado para el próximo año resulta 

necesario aplicar estrategias que permitan realizar una mayor eficiencia en la ejecución de los recursos. Señaló 

que no conoce puntualmente la propuesta del titular del poder ejecutivo del estado, aunque en primera instancia 
dijo es viable la fusión de dependencias. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV entrega 9 mdp a créditos a la Palabra de la mujer 
Este jueves poco más de 5 mil mujeres que conforman 753 grupos solidarios en 131 municipios de la entidad, 
recibieron por parte del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y de la Presidenta del Patronato del Sistema 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8940
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rinde-protesta-villanueva-lomeli-como-auditor-superior
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rinde-protesta-villanueva-lomeli-como-auditor-superior
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle recursos por 9 millones 940 mil pesos como parte de la entrega número 
12 del programa Crédito a la Palabra de la Mujer. Durante el evento celebrado en el Auditorio siglo XXI, Alonso de 
Moreno Valle, señaló que desde el inicio de la actual administración se buscó poner en marcha programas de 

apoyo para cumplir los sueños de varias mujeres convencidos de que se ayuda a familias enteras. (Alejandra 
Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Empresarios tienen confianza y esperanza en Peña Nieto: Tony Kuri 

"Tenemos muchas esperanzas y confianza en el gobierno de Enrique Peña Nieto, con él al frente de la presidencia 
de México vendrán los mejores seis años de los últimos cien años en nuestro país" aseguró el coordinador del 

comité de ferias y exposiciones de la Cámara del Vestido, Antonio Kuri Alam. En entrevista, el ex presidente del 
organismo destacó que en los últimos 12 años, correspondientes a los sexenios panistas, vieron crecer de manera 
exorbitante el fenómeno de la ilegalidad en la industria del vestido. Manifestó que la confianza que se ha 
generado y expectativa por el nuevo gobierno, ha provocado que algunos de los socios de la cámara a nivel 
nacional, consideren realizar inversiones y expandir sus negocios. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Significativo, que se transparente elección del nuevo titular de la CAIP 

El que los legisladores poblanos hayan aceptado que las sesiones para elegir al nuevo titular de la Comisión de 
Acceso a la Información Pública (CAIP), sean abiertas, significa un primer paso en materia de transparencia; sin 
embargo, es necesario que la sociedad siga exigiendo la apertura en este tipo de temas, consideró el rector de la 

Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López. El rector de esta institución de 
Educación Superior comentó que con esta acción se puede demostrar la apertura por parte del Congreso del 
Estado en este tipo de asuntos. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47432 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Detecta SEP 'focos rojos' ante emergencias 
La región de la Sierra Norte, Negra y algunos municipios como Tehuacán, son considerados como focos rojos en 
cualquier situación de emergencia, expresó el director general de Desarrollo Educativo de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Mario Cañedo Solares. Ante esta situación, el funcionario estatal indicó que se prevé que 

para el mes de enero del siguiente año esté concluido un atlas de riesgo enfocado a las instituciones educativas 

de la entidad. Asimismo, Mario Cañedo explicó que este atlas de riesgo estará dividido por regiones sísmicas, 
heladas, lluvias e inundaciones, con la finalidad de detectar las situaciones peligrosas en las cuales se encuentran 
las escuelas públicas. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47431 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rinde protesta Villanueva Lomelí como Auditor Superior 
El Congreso del estado, tomó protesta a David Villanueva Lomelí como el nuevo Auditor Superior de la ahora 
Auditoría Superior del Estado de Puebla que sustituye al órgano de Fiscalización Superior (OFS). Tras la toma de 
protesta, Villanueva Lomelí manifestó que el órgano revisor iniciará con una nueva estrategia con la intensión de 

lograr una mayor fiscalización de los sujetos a revisión. El auditor superior manifestó que se buscará mejorar los 
objetivos enfocándose en cuatro rubros que son la auditoría financiera, de legalidad, de obra pública y de 

desempeño. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47428 
 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide diputado terminar con la discrecionalidad de recursos para medios de comunicación 
El diputado del PAN, Juan Carlos Espina Von Roehrich, buscará que las autoridades gubernamentales 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47432
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47431
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47428
http://www.contraparteinformativa.com/
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transparenten y regulen el recurso que sea destinado para la contratación de publicidad en medios de 
comunicación. Para esto, el legislador propuso la creación de la Ley que regula la Comunicación Gubernamental 
en el estado de Puebla, con la intensión de  que  cualquier ciudadano pueda conocer los montos de los contratos o 

convenios que se realizan entre autoridades y medios de comunicación. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47427 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Significativo, que se transparente elección del nuevo titular de la CAIP 
El que los legisladores poblanos hayan aceptado que las sesiones para elegir al nuevo titular de la Comisión de 

Acceso a la Información Pública (CAIP), sean abiertas, significa un primer paso en materia de transparencia; sin 
embargo, es necesario que la sociedad siga exigiendo la apertura en este tipo de temas, consideró el rector de la 
Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López. El rector de esta institución de 
Educación Superior comentó que con esta acción se puede demostrar la apertura por parte del Congreso del 

Estado en este tipo de asuntos. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47429 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Grajales Espina sí será Magistrado del TSJ 
Como se esperaba, el ex diputado y delegado de Relaciones Exteriores, Roberto Grajales Espina, fue  elegido 
como uno de los 4 nuevos Magistrados del TSJ, debido a la salida por la jubilación de los  actuales abogados. En 
la presentación de las ternas, los diputados eligieron por mayoría de votos, el resto de los Magistrados que 
acompañarán a Grajales Espina, entre los que se encuentran Alberto Miranda Guerrero, María de los Ángeles 

Camacho Machorro y José Saúl Gutiérrez Villarreal. Al respecto, el diputado del PRI, Iván Conrado, otorgó el 

beneficio de la duda de que Roberto Grajales Espina actuará con total imparcialidad, pues si bien es conocido que 
se trata de un militante activo de Acción Nacional, cuenta con experiencia para participar. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acierto administrativo, fusión de dependencias: Salomón Escorza 
El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, avaló la iniciativa del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, de fusionar la Secretaría de Administración con Finanzas, ya que sólo 
se trata de una estrategia  económica y no política. Tras el anuncio del ejecutivo, el coordinador de la fracción  

priista, manifestó que este tipo de iniciativas solo lograrán generar un gran ahorro en las finanzas del estado, 
principalmente en esta época donde se prevé que el Presupuesto de Egresos 2013, será austero. Salomón Escorza 
manifestó que sin importar que no conozca a fondo la iniciativa del ejecutivo, la realidad es que la fusión de 

dependencias gubernamentales es un acierto en materia administrativa. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Documentos de archivos pueden ser utilizados para fines políticos: Enrique Quiróz 

Una de las materias en las cuales se debe tener mucho cuidado y responsabilidad, es en el tema archivístico, pues 
de no hacerlo los documentos pueden ser utilizados de forma incorrecta para cuestiones políticas, consideró el 
subsecretario jurídico de la Secretaría General de Gobierno, Enrique Quiroz Acosta, después de haber inaugurado 
el III Foro de legislación archivística conmemorativo a los 150 años de la Batalla del 5 de Mayo en Puebla y a la 
Revolución Mexicana, el cual se lleva a cabo en el edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP). (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Obtiene Xicotepec nombramiento de Pueblo Mágico 
Un Pueblo Mágico más fue aprobado este día por la Secretaría de Turismo Federal. Xicotepec se convertirá en el 
séptimo municipio en la entidad en conseguir esta denominación, la cual fue recibida por el secretario de Turismo 
estatal, Ángel Trauwitz Echeguren. Este viernes será efectuada una ceremonia especial en el zócalo de Xicotepec 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47427
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47429
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
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a las 13:00 horas a la cual acudirá el gobernador Rafael Moreno Valle, Trauwitz Echeguren y el alcalde Carlos 
Barragán Amador, quien acompañó este jueves al secretario estatal a recibir la aprobación de la denominación en 

la Ciudad de México. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/obtiene-xicotepec-nombramiento-de-pueblo-magico 
 

IMAGEN POBLANA 

 Obtienen carteras hombres fuertes del morenovallismo 
Dos de los hombres más fuertes del morenovallismo recibieron nuevas carteras. El ahora exdelegado de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Roberto Grajales Espina, fue electo magistrado del Tribunal Superior 

de Justicia, en tanto que David Villanueva Lomelí tomó protesta como auditor Superior del estado, lo cual marca 
una nueva era en la fiscalización pública local. También el nombramiento de Grajales Espina tiene una 
importancia de carácter histórico. Por años, bajo el mando del ex magistrado Guillermo Pacheco Pulido el Tribunal 

Superior de Justicia fue transformado en el bastión del PRI para condecorar a sus abogados. El exdelegado de la 

SCT es el primer panista y representante de la derecha nombrado magistrado. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/obtienen-carteras-hombres-fuertes-del-morenovallismo 
  

IMAGEN POBLANA  

 Familia Chedraui “pasó charola” para Marín 
La familia de José Chedraui Budib, aspirante a la alcaldía protegido por el grupo de Enrique Peña Nieto, consiguió 
dinero y ofreció el propio para financiar las campañas de Mario Marín Torres a la gubernatura y de Javier López 

Zavala, quien intentaba sucederle.  Como un pago de facturas a este apoyo, el gobierno estatal pasado le otorgó en 
2010 a la empresa Inmobimax un predio de 1.5 hectáreas que había sido ofrecido originalmente a Volkswagen y 

que finalmente quedó en propiedad de esta compañía constructora propiedad de José Chedraui Budid. Mario Marín 
otorgó mediante la figura de donación onerosa distintas propiedades a sus empresarios consentidos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 “Minera ha mejorado la calidad de vida en Ixtacamaxtitlán” 
Un conflicto minero más está próximo a reventar en el estado de Puebla. Luego de que Zautla y Tetela de Ocampo 

saltaran a la escena nacional por la negativa de sus pobladores a que los recursos minerales de estos municipios 
fueran explotados por empresas mineras. Es Ixtacamixtitlán en donde las nubes de la tormenta se avecinan. Ahora, 
la compañía canadiense Almaden Minerals LTD es la encargada de protagonizar este nuevo conflicto. En el 
municipio serrano, el segundo más grande del estado y dotado con enormes recursos naturales que lo hacen 
propicio para el deporte extremo, los pobladores han levantado la voz para decir ―aquí no‖. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cminera-ha-mejorado-la-calidad-de-vida-en-

ixtacamaxtitlan%E2%80%9D  

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Diputados del PRI avalan reforma administrativa de Moreno Valle 
Aunque refirió desconocer la propuesta del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, mediante la cual 
fusionará algunas secretarías estatales, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar 
Salomón Escorza, lo apoya ya que consideró generaría ahorros y podría hacer más eficiente la administración 
pública. ―Si es un tema que busca generar ahorros, lo veo positivo, pero hay que analizar cómo viene el 

documento y la propuesta (…) Cabe mencionar que el Congreso federal no incrementó el presupuesto para 
Puebla, y cuando esto sucede, se deben buscar mecanismos de ahorro‖, consideró el también líder de la bancada 
priísta. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33554:diputados-del-pri-avalan-reforma-
administrativa-de-moreno-valle&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.imagenpoblana.com/2012/obtiene-xicotepec-nombramiento-de-pueblo-magico
http://www.imagenpoblana.com/2012/obtienen-carteras-hombres-fuertes-del-morenovallismo
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cminera-ha-mejorado-la-calidad-de-vida-en-ixtacamaxtitlan%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cminera-ha-mejorado-la-calidad-de-vida-en-ixtacamaxtitlan%E2%80%9D
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33554:diputados-del-pri-avalan-reforma-administrativa-de-moreno-valle&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33554:diputados-del-pri-avalan-reforma-administrativa-de-moreno-valle&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 30 de Noviembre de 2012 

 

 

 22 

 Moreno Valle, entre los gobernadores con más bajas calificaciones: GCE 
Sinembargo informa que de acuerdo con el Índice de Evaluación del Desempeño de los Gobernadores (IDEGOB) 
del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, tiene solo 28% 

de aceptación entre los pobladores en apenas dos años de administración. Moreno Valle, quien ha sido criticado 
por diversos medios de comunicación por sus políticas contra la libertad de expresión en la entidad, por gastos 
otorgados en publicidad y para espectáculos de artistas de Televisa y por derrochar millones de pesos por 
concepto de remodelaciones en Casa Puebla, está por debajo del promedio de los otros 31 gobernadores y el jefe 
de Gobierno del Distrito Federal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33570:moreno-valle-entre-los-

gobernadores-con-m%C3%A1s-bajas-calificaciones-gce&Itemid=126 

 
PUEBLA ONLINE 

 PAN propone regular publicidad gubernamental en Puebla 
Con la asesoría de la organización Fundar México y Articulo 19, el  presidente de la Comisión de Gobernación del 
Congreso Local, Juan Carlos Espina Von Roehrich, propuso ante al pleno una ley que regula la comunicación 
gubernamental, mediante la cual busca transparentar y normar el gasto. En entrevista, el diputado panista 

explicó que con esta propuesta se solicita regular el contenido gubernamental a través de prensa escrita, 
televisión, radio, internet, cine y cualquier otro medio de difusión. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33557:pan-propone-regular-publicidad-
gubernamental-en-puebla&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 SEDIF reequipa UBR del estado 
Más de 32 mil personas con alguna discapacidad se verán beneficiadas con el reequipamiento de 11 Unidades de 
Básicas de Rehabilitación (UBR), mismas que se localizan en diversas partes del estado, reconoció la presidenta 
del Patronato del Sistema Estatal DIF (SEDIF), Martha Érika Alonso de Moreno Valle. La inversión para realizar 
estas acciones fue de 800 mil pesos, y además de las UBR se incluye un Centro de Rehabilitación Integral (CRI), 
con lo que más personas tendrán el servicio que necesitan. (Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-reequipa-UBR-del-
estado&id=38844 
 
RETO DIARIO 

 Inaugura RMV tanque de almacenamiento y distribución de agua potable en Zacatlán 

El Gobernador Rafael Moreno Valle puso en funcionamiento el tanque de almacenamiento y distribución de agua 
potable que alimentará a más del 50 por ciento de los habitantes de este municipio. La obra, que tuvo una 
inversión de 6 millones 917 mil pesos, garantiza la eficiencia y cobertura de agua potable para más de 20 años, y 
abastecerá a los dos hospitales de la región. El Gobernador Moreno Valle comentó que ―Nunca se ha hecho tanto 

en tan poco tiempo en este municipio. Zacatlán es una localidad extraordinaria por su historia, cultura, entorno y, 
sobre todo, porque está progresando y da pasos firmes hacia un mejor futuro‖. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-tanque-de-
almacenamiento-y-distribucion-de-agua-potable-en-Zacatlan&id=38841 
 
RETO DIARIO 

 Rechaza gobierno uso de estructura a favor del PAN 
El pleno del Congreso designó con 27 votos a favor, 5 en contra y 1 abstención al panista, Roberto Grajales 
Espina, como nuevo magistrado del Tribunal Superior de Justicia, en sustitución de Álvaro David López Rubí, 

quien solicitó su retiro voluntario. Los priistas, se curaron en salud, ya que el diputado, Iván Conrado Camacho 
Moreno, fijó la postura de su partido y reconoció que se podría designar a un militante distinguido del PAN. Esta 
postura se dio antes que se emitiera la votación, que fue apoyada por la mayoría de la bancada del tricolor. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-designa-a-
Roberto-Grajales-como-magistrado&id=38829 
 

RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33570:moreno-valle-entre-los-gobernadores-con-m%C3%A1s-bajas-calificaciones-gce&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33570:moreno-valle-entre-los-gobernadores-con-m%C3%A1s-bajas-calificaciones-gce&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33557:pan-propone-regular-publicidad-gubernamental-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33557:pan-propone-regular-publicidad-gubernamental-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-reequipa-UBR-del-estado&id=38844
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-reequipa-UBR-del-estado&id=38844
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-tanque-de-almacenamiento-y-distribucion-de-agua-potable-en-Zacatlan&id=38841
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-RMV-tanque-de-almacenamiento-y-distribucion-de-agua-potable-en-Zacatlan&id=38841
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-designa-a-Roberto-Grajales-como-magistrado&id=38829
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Congreso-designa-a-Roberto-Grajales-como-magistrado&id=38829
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 Construcción del refugio para víctimas de trata será en 2013 
La presidenta del Voluntariado de la Secretaría General de Gobierno, Gabriela Moreno Valle Rosas, reveló que el 
primer refugio para las personas víctimas con trata de personas podría empezarse a construir el siguiente año. Así 

lo expuso la esposa del titular de la SGG, Fernando Manzanilla Prieto, al inaugurar el Seminario Internacional por 
una Cultura de Paz, donde resaltó la importancia de erradicar todo tipo de violencia contra las mujeres. De esta 
manera, mujeres provenientes de diversos países, como México, Perú, Chile, Argentina, entre otros, participan en 
el foro que se desarrolla en las instalaciones del Edificio Carolino de la BUAP. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Construccion-del-refugio-
para-victimas-de-trata-sera-en-2013&id=38828 

 

RETO DIARIO 

 Diputados priistas avalan fusión de secretarías 

Luego del anuncio del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, de fusionar algunas secretarías, como 
es el caso de Finanzas y Administración, diputados priistas avalaron esta medida, asegurando que se buscan 
optimizar los recursos del próximo año. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar 
Salomón Escorza, dijo desconocer esta propuesta, pero si es para generar ahorros y hacer más eficiente la 
administración pública, es positiva. Por su parte el presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López, 
comentó que desde hace varios años ha comentado que las administraciones de los diferentes niveles de gobierno 
habían crecido mucho y era necesaria una reingeniería. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-priistas-avalan-
fusion-de-secretarias&id=38827 
 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Acuerdan firmar Pacto por México 
Las dirigencias del PRI, PAN y PRD así como el equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, 
acordaron firmar en los próximos días el Pacto por México que involucra la aprobación de más de 68 reformas. Los 
líderes nacionales, Pedro Joaquín Coldwell (PRI), Gustavo Madero (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) destrabaron 
algunas diferencias y manifestaron, en la reunión privada, la intención de sus partidos de suscribir antes del 15 de 
diciembre el Pacto por México. Por ello, se comprometieron a trabajar para alcanzar la redacción final. (Horacio 
Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40867.html   

 
 
EL UNIVERSAL  

 Atoran PRD y PAN reestructura del gobierno solicitada por EPN 
Las bancadas del PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano confirmaron su alianza como bloque opositor al PRI, y 
frenaron la minuta de reforma a la Ley Orgánica de Administración Pública Federal presentada por diputados del 
tricolor, la cual permitía al gobierno de Enrique Peña Nieto hacer una configuración nueva de su gabinete. El 
coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, aseguró que su bancada aceptó las seis observaciones de los 

panistas y partidos de izquierda en la Cámara Alta, pero que él no podía garantizar la última petición de este 
bloque, que es que la Cámara de Diputados sesionara el sábado luego de la toma de protesta de EPN.  (Elena 
Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40868.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Calderón se lanza en tirolesa 
Con más de once meses de retraso, el presidente Felipe Calderón inauguró ayer el Bioparque San Antonio, 
considerado por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) como uno de los proyectos más 

importantes de la administración. Mientras los niños invitados de la Secundaria Técnica Número 8 miraban con 
nostalgia desde las pantallas, el primer mandatario aprovechó para quitarse el saco y tirarse de las dos nuevas 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Construccion-del-refugio-para-victimas-de-trata-sera-en-2013&id=38828
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Construccion-del-refugio-para-victimas-de-trata-sera-en-2013&id=38828
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-priistas-avalan-fusion-de-secretarias&id=38827
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-priistas-avalan-fusion-de-secretarias&id=38827
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40867.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40868.html
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tirolesas del predio, de 100 y 150 metros. Antes de emprender el vuelo, el mandatario bromeó ―va a estar fuerte el 
trancazo‖. (Mariana León) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40871.html  

 

COLUMNAS 
 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El arte de improvisar magistrados 
Justo cuando pienso que en materia de autoritarismo lo he visto todo, aparece en escena el Señor de los Cerros 
para ordenar una nueva barbarie gubernamental. 
Si los excesos en las conformaciones del Instituto y del Tribunal Estatal Electoral fueron de lo más burdo, lo 
sucedido esta semana en el Congreso del estado rebasa los límites de lo tolerable. Si bien es cierto que en 

nuestro estado, la teoría de Montesquieu sobre la separación de los Poderes ha sido una auténtica falacia, 
cuando menos los integrantes de éstos intentaban cuidar las formas. 
El día de ayer los integrantes del Legislativo, en plena sumisión con el Ejecutivo, cayeron en el cinismo total en 
el momento de acatar las órdenes del mando supremo. Lamentablemente, lo sucedido en el pleno del Congreso 
terminó manchando al Poder Judicial, el cual ahora está conformado por seis nuevos magistrados, todos ellos 
impuestos desde la Casona de Los Fuertes. 

Por increíble que parezca, los legisladores nombraron a seis nuevos magistrados, de los cuales sólo tres tienen 
experiencia como juzgadores. El caso más alarmante es el de Roberto Grajales Espina, quien no tiene la más 
mínima experiencia dentro del medio judicial, ni como juzgador ni como abogado postulante. 
Sin duda, esta designación es una ofensa para todos los jueces y los secretarios de acuerdos del Poder Judicial, 
quienes fueron desdeñados para premiar la ―lealtad‖ política de Grajales. Lamentablemente, las magistraturas 
se convirtieron en un reparto de premios para los amigos del gobernador y del próximo presidente del Tribunal 
Superior de Justicia quien trajo a sus cuates del Distrito Federal.  

Para nadie es un secreto que Roberto Flores Toledano fue traído a Puebla en noviembre de 2011 para 
convertirlo en magistrado presidente del TSJE en febrero de 2012, cuando concluya el periodo de David López 
Muñoz. Así las cosas, de los 19 magistrados que componen el pleno del Poder Judicial, 12 han sido nombrados 
en lo que va del sexenio, en similares condiciones a la forma en que ayer convirtieron en magistrado al 
inexperto Roberto Grajales. 
De esta forma, si usted tiene una apelación pendiente de resolver en el Tribunal Superior de Justicia, y ésta le 

es turnada al flamante magistrado Grajales, le comento que usted tendrá el privilegio de que la suya será la 

primera sentencia que resuelve en su vida. 
Y al igual que Roberto Grajales, están tres de los seis nuevos colegiados. 
Es el arte de improvisar sentencias, con la venia del Señor de los Cerros. 
Y así juran que lo mejor está por venir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1821 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

La gran incoherencia 
Al inicio de la presente administración, dentro de los anuncios que realizó el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle, se habló en su toma de posesión de una gran reforma en materia administrativa. 
El ejecutivo estatal anunció en ese mismo escenario que enviaría una iniciativa de reforma a la ley orgánica de 
la administración pública, para crear nuevas dependencias y hacer más eficiente la atención de los poblanos. 

Dentro de esta reforma aprobada por el Congreso se creó la Secretaría de Administración, la cual quedó en 
manos de su gran amigo, Cabalán Macari Álvaro y también se creó, entre otras, la Secretaría de Asuntos 

Jurídicos, a cargo en ese entonces del hijo del exgobernador Piña Olaya, Juan Pablo Piña Kurczyn. 
Se nos prometió que con esta reforma, la cual también creó la Secretaría de Infraestructura y la de 
Sustentabilidad Ambiental y transformó la Secretaría de Gobernación en General de Gobierno, con lo que 
habría una revolución en materia de atención y prestación de servicios. Hoy sabemos, como lo adelantó el 
periodista Valentín Varillas, que se da marcha atrás y que se vuelve a fusionar la Secretaría de Administración 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40871.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1821
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a la de Finanzas y que también se da marcha atrás en lo referente a la de Asuntos Jurídicos, pero una más: 
que también desaparece la Contraloría. Por fin, quién los entiende. 
Se acabaron las ―vacas gordas‖, es cierto, ahora tendrán que hacer frente a las ―vacas flacas‖ también es 

cierto, pero entones ¿dónde quedó la mentada reingeniería?, ¿Se trataba realmente de hacer eficiente a un 
gobierno o de sólo dar chamba a los amigos?, ¿Y la gente que trabaja en esas dependencias?, ¿Qué va a 
pasar? Me parece que éstas son muy buenas preguntas y ojalá alguien pueda darles una buena respuesta. 
Como también oportunamente lo comentó el periodista Alejandro Mondragón, se puso a la venta el IAPEP y 
Carreteras de Cuota Puebla, ahora se habla de que también el SOAPAP —como lo adelanté— será puesto a la 
venta. ¿Eso es eficiencia administrativa? 

Queda claro que les urge el dinero, pero ¿para qué? Ésa es la pregunta clave, ya que 2013 es año electoral. 

Conste que es pregunta. 
Bofetada al Poder Judicial 
Conozco personalmente a Roberto Grajales Espina y si bien no tengo una relación de amistad, he platicado 
muchas veces con él. Lo conocí siendo integrante de la LV Legislatura local, la última gran Legislatura que hubo 
en Puebla. Grajales era uno de los diputados más jóvenes en ese entonces, junto con Verónica Sánchez Agis. 
Fue un buen diputado, compañero, entre otros de bancada, de Ángel Alonso Díaz Caneja, Sánchez Agis, Jesús 

Encinas y otros panistas. Más tarde se enroló junto con Díaz Caneja en las filas del morenovallismo y se volvió 
un incondicional del hoy gobernador del estado. 
Se le considera un operador del morenovallismo dentro del panismo, aunque por supuesto que esa relación lo 
ha distanciado mucho, pero de verdad mucho, de la organización y él lo sabe. Fue delegado de Relaciones 
Exteriores en el estado de Tlaxcala y su más reciente cargo fue el de delegado de la SCT en Puebla; en ambas 
carteras su trabajo fue discreto, pues estaba más enfocado a quedar bien con el gobernador y operar sus 
asuntos al interior del PAN. 

Ayer Roberto Grajales Espina fue investido como uno de los nuevos magistrados del Poder Judicial de Puebla 
sin que yo, ni nadie, le conozcamos una carrera dentro del mismo. Vamos, ni siquiera ha sido juez calificador, 
mucho menos agente del Ministerio Público, ya ni se diga secretario de un juzgado o juez. No conozco su 
trayectoria como abogado; vamos, creo que sus méritos que hoy lo convierten en magistrado, uno de los más 
altos honores a los que puede aspirar un abogado en Puebla, son haberle sido leal y servil al gobernador. 
Creo que en Puebla existen cientos de abogados que han hecho una carrera o que cuentan con antecedentes lo 

suficientemente importantes para aspirar a ocupar esa posición. 
Me parece que la elección por parte del Congreso del estado de Roberto Grajales Espina como nuevo 
magistrado del Tribunal es una gran ―bofetada‖ al Poder Judicial de Puebla, igual de sumiso y espantado que el 
Poder Legislativo en el estado. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1823 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Caso de encobijado sin aclarar 

En el kilómetro 23 de la carretera federal a Atlixco, en el entronque de Santa Ana Acozautla, se dijo que fue 
hallado el cuerpo sin vida de un ―encobijado‖, del que se desconocen más detalles de su muerte. 
Se espera que en las próximas horas la Procuraduría General de Justicia (PGJ) informe qué ocurrió. 
Ardelio Vargas, las declaraciones sin fundamentos 
Ardelio Vargas Fosado, el secretario de Seguridad Pública del Estado (SSP), regresó a sus pifias en un arranque 
por seguir ocultando información a los poblanos; aseguró a varios medios de comunicación que Héctor Andrés 
Villagrán, ―El Chileno‖ (muerto en circunstancias aún no claras), no perteneció al grupo armado ―Zetas‖, pese a 

que existen archivos oficiales que detallan no solamente su detención, junto con otros 5 sujetos más, sino 
también sus actividades. 
Vargas Fosado, el hombre al que se salió mal su equipo de inteligencia, porque —como ―los chinitos‖— fue 
testigo de detenciones de capos del crimen organizado que ni siquiera sabía que vivían en Puebla; porque 
Vargas Fosado, al que todo su grupo dedicado a investigar delitos le salió más ―malandro‖ que los delincuentes 

a quienes investigaba —la mayoría tiene denuncias pendientes por abusos y otros delitos—, es también un 

mentiroso. 
En su afán de quedar bien con su amigo y jefe, quien dice que ―en Puebla no pasa nada‖, se atrevió, sin 
consultar, ocultar los orígenes de un interno del Cereso de San Miguel del que aún no se sabe si murió como 
consecuencia de una ―calentada‖. 
Es claro que el secretario de Seguridad Pública del gobierno de Puebla no tiene ningún contacto con la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) y más claro es que quienes lo asesoran desconocen en su totalidad los 
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informes sobre las actividades delictivas, a grado tal que sin siquiera leer un periódico o escuchar una noticia 
declaró ―orgulloso‖ que el interno fallecido en el Cereso no era ―zeta‖. 
Nadie de su gente que debe asesorarlo le mostró por lo menos una fotografía donde el occiso aparece retratado 

con otros integrantes de su pandilla, incluso junto con un agente de la Policía Ministerial acusado de pertenecer 
al mismo grupo armado; aún así, el funcionario mintió para engañar no a los reporteros, sino a los mismos 
poblanos y, claro, para beneficiar a su jefe y a las estadísticas. 
La declaración de que al preso muerto los custodios no le dieron una ―calentadita‖ es difícil que se le pueda 
creer, sobre todo si se presume que el secretario se ha convertido en una ―cortina de humo‖, sobre todo 
porque todos los días es abordado por reporteros para sus declaraciones. 

Lo bueno ahora es que no se ocurrió decir que ―estaban investigando‖, para desplazar el trabajo de la PGJ. 

Luego, qué sigue… 
El correo de los muertos 
La prueba de confianza y El Charrascas 
―La prueba de confianza sólo es un quite para correr a los compas que no le entran al negocio, botaron a 
muchos compas decentes y con relación al gandalla Adrián Juárez ―El Charrascas‖, que usted ha reportado, no 
sólo una sino varias veces, él es la pieza de los policías secuestradores y asaltantes, este gandalla es una 

fichita que solito carga unos 300 años de cárcel, mínimo. 
‖Está relacionado con muchas averiguaciones de secuestro exprés, robo y lesiones —752/2010— y que se 
enfriaron en la Séptima Comandancia. Lo ocupan para poner a delincuentes, este gandalla tiene su poder, 
desde que él se llevó en la noche a la morra que apareció tirada hace poco más de un año en Los Fuertes, la 
navecita en que se la llevó, la regresó lavada con Fab y desde ahí es intocable para muchísimos, además en su 
casa de Maravillas guardan todo lo robado por los polis y se lo reparten. 
‖Es un gandalla, además tiene a dos carnales en el tanque por igual de gandallas y es protegido hasta por 

judas, este gandalla conoce a todos los polis ratas pero como él y la banda le ponen nenas al jefe para que se 
sienta galán, no les hace nada y por eso se dedican al delito y a los compas derechos y valedores no los 
respetan y los corren sólo con el paro de las pruebas de confianza, revise usted sus notas y verá que tiene a 
este gandalla muchas veces, hasta han querido jaquear su cuenta para saber quién da el pitazo. 
‖Espero guarde mi identidad.‖  
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1822 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El país que dio un viraje al pasado: el nuevo-viejo PRI 

Había una vez un país que decidió regresar al pasado. Un pueblo que cansado de la ineficiencia 
gubernamental, la violencia y el ruido democrático generado en dos sexenios de gobierno panista se 
convenció de que era mucho mejor el México de una sola voluntad. 
Dominado por la nostalgia de un pasado imperfecto mucho mejor que un presente decepcionante, votó 
masivamente el regreso del PRI al poder, el partido del que se había liberado 12 años atrás. 
Eficiencia política, fin de la violencia y algo de gestión económica ofrecieron.  

Racionalidad y concentración del poder. 
Nada de honestidad o transparencia. 
Adiós al México de los 32 virreyes, de los capos del narcotráfico incontrolables, de los líderes sindicales 
revoltosos, de los medios de comunicación irrespetuosos.   
Orden en la fila del reparto del pastel y una voluntad clara de mandar. 
17 millones de mexicanos lo compraron.  

Votaron “no” al salto al vacío lopezobradorista.  

Rechazaron tajantes una tercera oportunidad al PAN. 
El guión del regreso al pasado se cumple a la perfección a 24 horas de la toma de protesta de Enrique Peña 
Nieto.  
Se desanda el camino de la pluralidad conquistada en 20 años. 
La Secretaría de Gobernación regresa a ser la súperdependencia con el control de 
los cuerpos de seguridad e inteligencia.  
¡Qué tiempos los de Bartlett y el capitán Gutiérrez Barrios!  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1822
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Una reforma fast track al servicio civil de carrera permitió despedir a más de 2 mil directores generales y 
adjuntos del gobierno federal para entregarle esos puestos a los priistas.  
Nadie alzó la voz ni reflexionó el atropello.  

El electorado votó también para poner un freno al despotismo de muchos gobernadores para regresar al 
modelo centralista de vida.  
También el deseo se cumple.  
La nueva comisión nacional anticorrupción puede investigar escándalos estatales o municipales.  
Una nueva Ley de Contabilidad Gubernamental, aprobada desde la Federación, obligará a los gobernadores 
a transparentar los manejos financieros y evitar el teje-maneje de la deuda.  

En la forma, el fondo, siempre dijo Reyes Heroles.  

Los 32 gobernadores llegarán a la toma de protesta juntos, en el mismo autobús.  
Mensaje: nadie se sale del huacal.   
Todos formaditos en la misma fila, sean priistas, panistas, perredistas o aliancistas.  
La nostalgia de un tiempo mejor incluye también a los medios de comunicación.  
Lejos de la frenética actividad persecutora que sufrieron Zedillo, Fox y Calderón, los medios de 
comunicación se sentaron a esperar los nombres de los nuevos secretarios.  

Aplaudieron rabiosamente el empoderamiento de Luis Videgaray y de Miguel Osorio Chong.  
Como en los años 70, los medios de comunicación se manejan a la expectativa de un gabinete que 
llegará sano, ileso, sin cuarteaduras.  
No ocurría desde Salinas de Gortari.  
Precisamente el peñismo huele a casi lo mismo que el salinismo.  
Tecnocracia.  
Libre mercado.  

Flexibilización laboral. 
Un Ejecutivo que recurre el mundo con su sonrisa telegénica.   
El peñismo también adolece de los mismos defectos que el salinismo: la ausencia un programa político 
para contener el descontento social provocado por las reformas económicas.  
Tras la reforma laboral impensable en otras épocas, el nuevo gobierno ha trazado la misma ruta crítica en la 
que fracasaron Fox y Calderón. 

Privatizar Pemex y reforma fiscal, las prioridades de la globalización.  
Dieciocho años después, Peña Nieto culminará el paso difícil a la modernidad que arrancó Salinas.  
Acaso será porque el gobierno de facto recaerá en el innombrable de la política mexicana, mientras que el 
presidente investido se dedicará a recorrer el país contagiando de su atractiva personalidad, virtud mejor 
calificada por los mexicanos según la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica.  
El de mañana será un país nuevo, pero al mismo tiempo reconocible en sus rasgos.  
Hay revoluciones triunfadoras y las hay perdedoras.  

Las segundas son las que no pueden destruir el status quo y se dedican a contemporizar con los poderes 
fácticos del pasado sin poder instaurar un nuevo orden.  
Los panistas nunca pudieron construir el país que querían.  
El PRI nunca se fue del todo, dice Héctor Aguilar Camín.  
Y menos del alma de los mexicanos.  
El trazo del pasado, sin embargo, hace imprevisible el futuro. 
¿Abdicarán los medios, partidos de oposición, empresarios, gobernadores, los privilegiosque ganaron en dos 

décadas?  
¿Puede el México del siglo XX insertarse en el siglo XXI?  
Las manecillas del reloj ya corren hacia la izquierda.  
El país del pasado vuelve a iniciar. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-301112.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 

 
¿Qué más sigue? 
El día de ayer se escribió otro capítulo penoso para la democracia en Puebla. ¿Los protagonistas? Nuevamente 
los diputados. ¿Los afectados? Los ciudadanos y la justicia. Veamos. 
La democracia no solamente es un sistema de elecciones justas, sino una FORMA DE VIDA que busca la 
construcción de instituciones dignas; con gobernantes capaces y honestos; dentro de un estado que 
garantice la división y autonomía de poderes; con gobiernos que respeten los derechos políticos y 
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sociales; con mecanismos que garanticen la rendición de cuentas de las autoridades, así como el acceso a 
la información pública en un marco de transparencia; con medios de comunicación que informen 
objetivamente, SIN CENSURA; y con una sociedad interesada y participativa en los asuntos públicos. 

Eso es, en términos generales, un estado democrático moderno, y eso es justamente lo menos que ha 
propiciado la actual legislatura local. 
¿Cómo podemos tener los ciudadanos la certeza de que el próximo año habrá elecciones justas si los diputados 
eligieron como consejeros electorales a personajes vinculados con el actual gobierno? Mismo caso con 
los magistrados del Tribunal Electoral. ¿Cómo vamos a tener acceso a la información pública de manera 
transparente si los propios diputados bloquearon la participación ciudadana en la renovación de la 

comisión encargada para tal fin? ¿Cómo confiar en la división de poderes en Puebla si el Poder Legislativo —en 

lugar de legislar— sólo aprueba lo que les manda el Ejecutivo? ¿Y cómo confiar en nuestras instituciones si la 
máxima instancia de impartición de justicia en Puebla (ahora) también presenta personajes 
vinculados al gobernador? 
Parece reiterativo escribir, semana tras semana, acerca de los actos incongruentes e inverosímiles de los 
diputados, y cuando creíamos que ya lo habíamos visto todo y que no podía haber algo más grotesco, siempre 
nos sorprenden con algo más. 

Tal es el caso que el día de ayer, las y los diputados eligieron a cuatro nuevos magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia del estado, de entre los cuales destaca un caso muy particular. Se trata de Roberto 
Grajales Espina, expresidente estatal del PAN y operador político del hoy gobernador durante la 
campaña de 2010, motivos que por sí solos serían suficientes para hacer inviable su postulación; pero por si 
eso fuera poco, hay que destacar también que el señor Grajales carece de experiencia (trayectoria) en el 
Poder Judicial, ya que como se puede constatar en su currículum, ha sido diputado local, delegado federal de 
Relaciones Exteriores, delegado de la SCT, abogado postulante, y director general del Consorcio Mexicano de 

Servicios Legales (sic). 
¿Puede una persona con estas características alcanzar una nominación tan alta como la de magistrado? 
¿Garantiza una adecuada impartición de justicia? ¿No acaso los juzgadores tendrían que ser apartidistas para 
garantizar imparcialidad? ¿Y su cercanía con el gobernador tampoco le resta imparcialidad? Los diputados 
opinaron que no. Quizá pensaron que estaban escogiendo a un coordinador administrativo en lugar de un 
magistrado. Sólo así se entiende su decisión. 

Imagine que el gobierno del estado lo demanda a usted, amigo lector (que no sería descabellado, como en el 
caso de los periodistas), y que su asunto llegue al escritorio del flamante magistrado Roberto Grajales. ¿Usted 
se sentiría protegido por la justicia sabiendo que el encargado de impartirla fue operador del gobernador? Yo 
no. 
Lo que aprobaron ayer los diputados no fue algo menor. Escogieron a un magistradopanista que durará en 
funciones alrededor de ¡¡veinte años!! ¿Habrán pensado en eso los diputados? Debido a la importancia del 
cargo y a la duración del mismo, resultafundamental garantizar la imparcialidad de quien lo ostente, algo que 

pasaron por alto los señores legisladores, quienes el día de ayer, literalmente, hipotecaron la justicia por tres 
sexenios; algo simplemente imperdonable. 
¿Qué más sigue, que los diputados aprueben la reelección de Moreno Valle hasta por tres periodos? Sólo eso 
les falta… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-
301112.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Gracias Felipe Calderón: los mexicanos te vamos a extrañar 
Felipe Calderón es el presidente de México, hasta hoy. Mañana ya no podrá decirse lo anterior pues estará 
transmitiendo la banda y poder presidencial a Enrique Peña Nieto. Como cualquier democracia, la entrega del 
poder es parte de la normalidad institucional, y sucede cada determinado número de años conforme la 
Constitución General de la República. Hago estas precisiones porque hay un sector del abanico ideológico en 

México, concretamente la izquierda afín a López Obrador, que no comparte la concitada normalidad 
democrática y que, con toda seguridad, tratarán de convertirse en protagonistas en la toma de posesión del 
priista tal como lo hicieron con Calderón en el 2006. 
Los mexicanos vamos a extrañar, sin duda alguna, al presidente Felipe Calderón. Y al tiempo, este aserto que 
hoy muchos nos han refutado, se convertirá en una realidad. Y es que Felipe Calderón será uno de esos 
presidentes que con el paso de años será mucho más reconocido de lo que es hoy en día, no obstante el 67 por 
ciento de aprobación según diversas encuestas nacionales, Parametría la última de ellas. Una elevadísima 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-301112.php
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aprobación, quizá de las más altas de los últimos años, sólo comparable, me parece, con la del expresidente 
Ernesto Zedillo. Y como a éste, que con los años fue cuajando un mejor juicio histórico, a Calderón le espera un 
lugar privilegiado en el altar de los presidentes más patriotas, honestos y trabajadores que ha tenido la historia 

de México. 
Felipe Calderón es el primer presidente panista de auténtica raigambre blanquiazul en la historia del país; 
antes, Vicente Fox era ciertamente miembro del Partido Acción Nacional pero su marcada distancia con los 
principios del partido siempre fue evidente, sobre todo ahora que se convirtió en porrista de oficio de Enrique 
Peña Nieto. Calderón, por el contrario, nació y creció con el panismo tatuado, sobre todo en su espíritu y 
sistema de vida. Desde la Presidencia de la República siempre marcó las decisiones de su administración con el 

sello humanista que se impone en la doctrina de Acción Nacional: cobertura universal de los servicios de salud, 

Seguro Popular, Oportunidades. Puede decirse, sin temor a equivocarnos, que el sexenio del presidente 
Calderón es el sexenio de mayor combate a la pobreza en la historia del país, muy por encima de las falacias 
populistas de gobiernos como el de Lázaro Cárdenas —por poner un ejemplo que el PRI siempre balbucea—, y 
no se diga de los sexenios de Echeverría, López Portillo o Miguel de la Madrid.   
Los mexicanos son sabios y reconocen, sin duda, a los servidores públicos honestos y valientes que dieron todo 
su esfuerzo por un mejor país. Y en ese orden de ideas, los mexicanos reconocen a Felipe Calderón por su 

valentía en el combate al crimen organizado.  
A Calderón hay que reconocerle la toma de decisiones difíciles pero impostergables en el combate al 
narcotráfico, pues se trataba —desde el principio de la administración— de un flagelo que estaba creciendo 
exponencialmente y que tenía que atajarse desde el primer minuto del gobierno que hoy termina. La inmensa 
mayoría de los fallecidos en esta batalla contra el crimen organizado han sido delincuentes y no civiles. La idea 
de que la mayoría de los muertos en la lucha contra la delincuencia han sido ciudadanos es una de esas 
falsedades que propaga dolosamente la izquierda y sus medios de comunicación filiales. Pero lo mexicanos 

saben que hoy viven en un país mucho más seguro y que el próximo gobierno seguirá en esa línea estratégica 
porque no se puede dar un paso atrás en esta materia del combate al crimen organizado. 
Entre otros muchos logros, Felipe Calderón pasará a la historia como el presidente que finalmente logró 
impulsar la reforma laboral, que sienta las bases de un México más competitivo y productivo. Será, además, el 
presidente que supo manejar responsablemente la economía nacional a pesar de la crisis mundial en los 
últimos años. México tiene hoy los mejores números macroeconómicos entre los países de la OCDE. El sexenio 

de Calderón es también el sexenio de una importante reforma política y de derechos humanos a nivel 
constitucional.  
Vamos a extrañar al presidente Felipe Calderón, quien se va de la presidencia con la frente en alto, con el 
orgullo del deber cumplido. Seguramente dedicará su futuro inmediato a la academia, otro de los ámbitos que 
desarrolla este gran mexicano, ejemplo de todos los panistas y quien, de no ser por el absurdo constitucional 
de la no reelección, podría haber renovado en el cargo sin duda alguna. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/noviembre/colum-

opinionpedrogutierrez-301112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La política poblana como éxito de taquilla 
En la farándula de la política ya nada sorprende. La mentira, el engaño, la actuación y la comedia son éxito de 
taquilla. Un diputado local priista se indignó porque en el pasado reciente el ahora líder estatal de su partido lo 

tildó de entreguista. El aspirante con mayores probabilidades de dirigir al PAN se aventó la puntada de que 
con él habrá piso parejo en la elección de candidatos a presidentes y legisladores. Y para rematar, un agente 
encubierto penetró la intimidad del bendecido del gobernador (a la presidencia de Puebla) y ahora se sabe que 
la suya compite con las mejores residencias del mundo en lujo, extensión y precio. 
Empecemos por el primero. Se necesita tener cara dura para que Edgar Salomón Escorza niegue que él y sus 
compañeros legisladores priistas, han cedido a todos los caprichos del gobernador en la elaboración, 
aprobación y planchado de los dictámenes, iniciativas y decretos. Cierto es que Pablo Fernández del 

Campo criticó su pequeño defecto de mansedumbre y complacencia, ¿pero acaso no es cierto? Bien decía 
Schopenhauer que la verdad, por su carácter sincero, siempre será dolorosa. 
En el refranero popular mexicano de Miguel Velasco (y en el calendario de Galván también) aparece una 
sentencia por todos conocida: “No es indio el que no se venga”, y Edgar Salomón al sacar a relucir el por 
qué no tolera a Fernández del Campo en el PRI estatal exhibió su yo vengativo y su tendencia a la revancha. O 
sea: Estás conmigo o contra mí, así de extremoso. ¿A quién de por aquí cerca se parecerá? 
Vayamos ahora a la comicidad de Rafael Micalco, no confundirlo con Rafael Inclán. Hace años el PAN 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/noviembre/colum-opinionpedrogutierrez-301112.php
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elegía a sus candidatos a través de asambleas o convenciones. Era una cosa bonita porque la lucha interna 
sobrepasaba el realismo mágico de García Márquez y la ficción de la Guerra de las Galaxias. Pero hoy, seamos 
sinceros, las cosas han cambiado y quienes eligen a los candidatos panistas se les identifica por sus 

nombres: gobernador, Yunque y dirigencia nacional. 
¿Piso parejo? Suena a fontanero chambón o a albañil de media cuchara. No. Micalco por ser enviado del 
gobernador adolece de imparcialidad y justicia. Su santidad coronaria es de mentira y su proclividad a lo que le 
instruyan desde Los fuertes es de verdad. Sin embargo él no tiene la culpa, la culpa la tendrán quienes lo 
lleven a la dirigencia y los yunquistas por creerse todo lo que les dicen. Si Micalco fuera promotor del piso 
parejo trabajaría en Interceramic. ¿Cierto o falso? 

Sentirse orgulloso de ser poblano no es vanidad. Hay razones. Se suponía que las residencias de Tony Star 

(Iron Man) y la de Bruno Díaz (Batman) eran las residencias más suntuosas del 
mundo. Equivocación. Saber que la de José Antonio Gali Fayad se encuentra en ese mismo nivel, es un 
orgullo para los poblanos. No imagino las mejoras que le haría si lograra ser presidente municipal de Puebla, 
pero es de suponerse que los rebasaría, y por mucho. Si la idea de exhibir su casa en revistas internacionales 
era esa, ¡felicidades!, en breve Gali también será personaje de Marvel. ¿Qué tipo de indumentaria utilizará? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-281112.php 

 

 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Operador de Moreno Valle es Magistrado  

*Sesión ordinaria del Congreso en apuros 
Por segunda vez en la semana que culmina, el Congreso del Estado llevó a cabo sesión pública ordinaria para 
cumplir con las indicaciones del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de designar a los cuatro nuevos 
Magistrados del Tribunal Superior de Justicia. 

Junto con los nombrados, Alberto Miranda Guerra, María de los Ángeles Camacho Machorro y José Saúl 
Gutiérrez Villarreal, el que llamó la atención desde el momento en que fue propuesto, es José Roberto Grajales 
Espina. 
Mientras los tres primeros pasaron por mayoría de votos de los legisladores en la sesión de ayer, el cuarto que 
sí ganó pero con 27 sufragios, cinco en contra y una abstención, Llega muy cuestionado, que es lo que menos 
le importa. 
Se le señala que a pesar de no tener una carrera judicial, obtiene el premio de Magistrado del TSJ por parte de 

Moreno Valle Rosas. 
Y es que así como el mandatario es duro con quienes considera no hacen un buen trabajo, también es dulce y 
complaciente con los que le cumplen y hasta le dan grasa a sus zapatos. 

Grajales Espina fue un operador de Moreno Valle Rosas en su campaña política para gobernador. 
Panista crítico que en Puebla no encontró trabajo. 
Se fue a refugiar a Tlaxcala, donde le dieron el cargo de delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes. 
Ahora, lo rescata el mandatario. 
Para no ser molestado y aún con su inexperiencia en asuntos judiciales, pues solo ha sido administrativo, lo 
coloca en el Tribunal Superior de Justicia como Magistrado. 
Se defiende, diciendo que es abogado y que pronto recibirá el Doctorado en Derecho. 
Pero eso sí, manifiesta que se siente ofendido de que digan que es una persona que no está preparada, que no 
tiene capacidad profesional. 

Bueno, si dice que se ofende pues qué demuestre que estudios tiene. 
En su currículum señala que fue integrante del equipo de transición en materia de infraestructura de Rafael 
Moreno Valle Rosas. 

Delegado de Reforma Agraria, de Relaciones Exteriores y diputado local, pero ningún cargo de la esfera judicial. 
¿Sabrá qué son los juicios orales? 
DE LA SESIÓN ORDINARIA 
Por cierto, el inicio de la sesión pública ordinaria de ayer estaba programada para las 10.00 horas en el 

Congreso del Estado. 
Como dicen en los restaurantes (perdón por la comparación) no se aparecían ni las moscas. 
Dieron las diez y media de la mañana, y apenas estaban unos cuantos diputados. 
Por lo tanto, no había quórum. 
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No fue sino hasta las 10.50 horas que sumaron 27 el número de diputados y entonces hasta ese momento 
empezó la sesión. 
Los 14 restantes, principalmente panistas, estaban en la gira de trabajo del Gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas. 
Otros en un foro citadino y unos más, en otras tareas. 
Paulatinamente se fueron incorporando. 
Cuando concluyó la sesión, había 33 legisladores. 
La actual legislatura se integra por 41 diputados. 
¿Para eso es el Código de Ética Legislativa que presentó el PAN?. 

Ya ni aguantan la burla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/mirador 

 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Gabinete y liturgia sexenal 
La última ocasión que un presidente de México de militancia priista anunció un gabinete ocurrió hace 18 años. 
De ahí que quien apostó por el proyecto priista de Enrique Peña Nieto carezca de referentes inmediatos para 
advertir con detalle del ritual sexenal que mañana veremos reeditado. 
La brecha generacional es insalvable Fue en diciembre de 1994, aunque para memoriosos observadores de la 

cosa pública podría no ser tan lejano en el tiempo mexicano. Es cuestión de perspectiva. Saber medir el tiempo 
depende del grado de adultez que se tenga. En consecuencia, es subjetivo. 

Hace unos días un prominente funcionario partidista dijo a otro en un pasillo del CEN del PRI: qué frío hace a 
estas horas, ¿no? 
No se refería a la onda gélida de las últimas horas. Tampoco a las condiciones climáticas que el presidente 
electo enfrentaba en Washington DC, en su visita a Barak Obama. La parábola tenía más bien un tinte de 
clamor imponderable: la falta de señales claras sobre un futuro incierto. 
Fue con Ernesto Zedillo Ponce de León como mandatario electo cuando fue anunciado el gabinete legal. 
Quienes formaron parte del equipo de trabajo del último mandatario de extracción priista eran jóvenes 

egresados de universidades extranjeras. Hoy son conjunto de venerables vetustos, unos en el retiro y otros en 
actividades privadas. 
El entonces secretario de Gobernación, Esteban Moctezuma, es presidente de Fundación Azteca, de Ricardo 
Salinas Pliego; el excanciller, José Angel Gurría, preside la OCDE; el exsecretario de Hacienda, Jaime Serra, es 
consultor; el extitular de Desarrollo Social, Carlos Rojas, en el retiro parcial; el exsecretario de Comercio, 

Herminio Blanco, lo mismo. 

Otro exfuncionario zedillista, Guillermo Ortiz, que había ocupado Comunicaciones y Transportes, es funcionario 
de Banorte, y Santiago Oñate Laborde, que había sido secretario de Trabajo, está en el olvido. El antropólogo 
Arturo Warman que había ocupado Agricultura y Ganadería, falleció. 
Después del último gabinete de un presidente electo con militancia tricolor el 1 de diciembre de 1994 llegó la 
elección de 2000. El candidato presidencial, Francisco Labastida Ochoa, perdió frente a Vicente Fox y la liturgia 
política cambió. Ya nada fue igual. 
Ser o no ser llamado a trabajar en el gabinete federal es a estas alturas cuestión de supervivencia política y 

también económica. Vivir fuera del presupuesto decía el citable güero Garizurieta, es vivir en el error. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Nueva Izquierda podría perder la dirigencia estatal del PRD 
Aunque Eric Cotoñeto Carmona y Julián Rendón Tapia juran y perjuran que son y seguirán siendo 

presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), y que la Comisión Política Nacional no es competente, ni puede desconocerlos, lo cierto 
que la permanencia de ambos en la dirigencia estatal del sol azteca se torna cada vez más incierta. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-30/mirador
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Tan sí es competente la Comisión Política Nacional que Eric Cotoñeto promovió un recurso ante la Comisión 
Nacional de Garantías inconformándose por el resolutivo de aquella que decidió echar abajo la sesión de 
Consejo Estatal del pasado 6 de octubre en la que él y Julián Rendón fueron electos con los votos de los 

consejeros de Nueva Izquierda y Foro Nuevo Sol. 
Su recurso lo presentó hasta el 18 de octubre, siete días después de haber sido notificado de la impugnación 
promovida por Vladimir Luna Porquillo, representante de la fórmula impulsada por Alianza Democrática 
Nacional (ADN) para la presidencia y secretaria general del Comité Ejecutivo Estatal. 
El problema del recurso de Eric Cotoñeto es que al parecer está fuera de tiempo, pues tenía cuatro días para 
promoverlo después de la notificación y lo presentó hasta el séptimo día. 

Otra mala noticia para Eric Cotoñeto y su corriente Nueva Izquierda es que el martes de esta semana la 

Comisión Nacional Electoral del PRD consideró fundados los agravios que la fórmula de su contraparte —
integrada por David Gil Tovar e Hilario Alonso Flores—presentó para anular la sesión del Consejo Estatal del 6 
de octubre en que fue electo junto con Julián Rendón. 
Por todo lo anterior es que le digo que la permanencia de Cotoñeto y Tapia como presidente y secretario 
general se torna cada vez más incierta y más cuando hoy se sabe que Nueva Izquierda ha perdido el control de 
órganos tan importantes como la Comisión Política Nacional y la Comisión Nacional de Garantías, en la que 

tienen mayoría los miembros de ADN e Izquierda Democrática Nacional (IDN). 
*** 
Simón dice: 
―Lo mismo da triunfar que hacer gloriosa la derrota.‖ 
Ramón María del Valle-Inclán (1866-1936) Dramaturgo, poeta y novelista español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/ Alejandro C. Manjarrez) 
 

Puebla gobernada a contrapelo 
No le extrañe al lector que Rafael Moreno Valle Rosas haga algunos cambios en su gobierno, más 
que de tipo burocrático (que los habrá sin duda), de actitudes personales. La conclusión del 
calderonato lo obliga a poner en acción su plan C (el A y el B ya no funcionan), mismo que podría 
contener algunas reglas, digamos que de sobrevivencia; a saber: 
Desaparecer la soberbia como distintivo del poder político. 

Negociar con los grupos de tensión y presión, la mayoría de ellos vinculados al PRI que regresó por sus 
fueros. 
Poner en acción un nuevo método de comunicación socialcon miras a deshacer los entuertos que 
ocasionó su mala relación con la prensa local, talante que, como hemos visto, trascendió al plano nacional. En 
este como en otros casos está obligado a quitarse los remoquetes de represor, mismos que –dirían los 

aficionados a la fiesta brava– él mismo se puso… y en todo lo alto. 
Necesita sacar manos, corazón y mente de los procesos electorales, con el fin de no exponerse a 

denuncias o señalamientos que lastimarían su orgullo y afectarían su proyecto de largo aliento. Es obvio que el 
PRI de Enrique Peña Nieto se va a reinventar para, entre otras intenciones, legitimar la presencia pública del 
nuevo Presidente de México. En esta acción, creo, entrará el rechazo a los pactos electoreros con gobernadores 
de oposición, en especial con los tránsfugas, como es el caso del mandatario poblano. 
Manejar el dinero público de manera tal que su administración no caiga en los ilícitos u observaciones 
que contiene la nueva Ley General de Contabilidad Gubernamental, cuya iniciativa surgió de su amigo Felipe 
Calderón: tendrá que Instruir a sus asesores financieros para que eviten la tentación de validar aquello de que 

―hecha la ley hecha la trampa‖. 
Inventar algo para quitarse el sambenito de titiritero que le endilgaron quienes suponen que convirtió en 
marionetas del ―teatro guiñol republicano‖, a varios diputados, jueces y magistrados. 
Como el ilusionista David Copperfield, tendría que llevar a cabo un acto de magia espectacular para hacer que 
“desaparezca” su influencia (mano negra o mano dura) de los partidos políticos a cuyos dirigentes sedujo o 

nombró mostrándoles la zanahoria del 2018 (incluido el PAN, o lo que queda de él). 

Para que no se caiga de la nube en que anda, le urge bajarse antes de que lo “engañe la perjura” esa llamada 
política: precisa poner los pies en la tierra. 
Como si fuese un trance de contrición republicana, a partir de ya deberá tomar en cuenta a la sociedad y desde 
luego escucharla e invitarla a opinar, sugerir y avalar las obras de su gobierno, mandato que ejerce gracias a 
que (chueco o derecho) así lo determinó el sufragio del pueblo. 
Al inicio de esta mi reflexión (chambona, dirán los detractores cibernéticos que cobran por atacar a todo aquel 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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que no le echa flores al góber) dije que Rafael Moreno Valle podría hacer algunos cambios en su gobierno. Mi 
suposición y dichos de basan en que allá en su ―íntima intimidad‖ el tipo ha decidido no gobernar a contrapelo, 
actitud que beneficiaría a la sociedad cansada del atole con el dedo… oficial. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-gobernada-a-
contrapelo?category_id=62 

 
(Raymundo García García) 
 
Segunda alternancia y cambio político 

Dentro del proceso de liberalización y cambio político en México, que optó por la vía institucional,  
desde la federalización de los procesos electorales allá en 1946 hasta nuestros días, al final de 

cuentas, ha resultado un  proceso exitoso dentro de los países de América Latina., que hoy disfrutan 
en los general una democracia joven, como recientemente la calificara Silvia Gómez Tagle, dentro 
de un balance que coordinó e hizo con investigadores de la democracia y el cambio político 
latinoamericano en las cuatro últimas décadas. 
En ese contexto de México como democracia joven, que deja atrás las exigencias reduccionistas  forzosamente 
de una democracia consolidada;  resulta pertinente para comprender el papel de los tres partidos políticos 
mexicanos de mayor representatividad: PRI, PRD y PAN, interesados por ir armando la construcción de una 

Agenda  amparada en la intención de aterrizar un ejercicio del poder político dentro de una Gobernabilidad 
democrática, que en principio han denominado ―Acuerdo por México‖. Y  más allá de que este 29 de noviembre 
de 2012, no fuera suscrito en la ciudad cuna del  constitucionalismo y federalismo mexicano: Querétaro, se 
mira como el preámbulo de la conformación de un nuevo camino  en la pavimentación y recorrido de la 
democracia mexicana, en lo que ya se ha calificado como la segunda alternancia, con el regreso del PRI a Los 

Pinos, después de haber gobernado el PAN doce años. 
Lo interesante de este trecho democratizador, son los actores; mientras que en el periodo 1945, fecha de la 

discusión de la armazón para la federalización de las elecciones y su sistematización, que dio origen al sistema 
nacional de partidos políticos,  toda la actividad estuvo en manos del gobierno y de su naciente partido 
transformando de PRM en PRI, hasta la reforma política de 1996, todos los procesos de cambio político 
institucional y en particular el relacionado con elecciones y construcción de la representación política, estuvo en 
manos del presidente de la república, de su partido, claro que con la asistencia como invitados los partidos 
políticos de oposición, más creadores de opinión pública e intelectuales, que le dieran a los eventos su 

dimensión plural y de apertura democrática. Así, al inicio de cada sexenio de gobiernos del PRI, se preparaban 
mesas para organizar tramos del cambio político, bajo la denominación de: reforma política, y construir un 
trecho liberalizador al régimen autoritario. 
En el primer sexenio pansita 2000 - 2006, -el de Fox- este ritual se terminó, aunque fue designado Porfirio 
Muñoz Ledo para presidir una ―Comisión‖ o ―Mesa‖ denominada de Reforma del Estado, que se preocupó pro 

hacer balances de la transición, pero sin llegar al involucramiento de los actores para impulsar un cambio 
institucional importante; en pocas palabras, la reforma política  se detuvo en su marcha de lento caminar. Lo 

cerrado de los resultados electorales presidenciales en 2006,  le impidieron a Felipe Calderón, contar con la 
autoridad y el poder de convocatoria para impulsar otro tramo del cambio político mexicano, tuvo que ser el 
Senado de la República, la autoridad representativa del federalismo mexicano, la que a través de la Ley de 
Reforma del Estado, de duración perentoria, impulsara varias reformas institucionales, aunque su principal 
logro fue la reforma  electoral 2007; que tuvo avances, pero también retrocesos como: limitar la libertad de 
uso de medios de comunicación en proceso electorales, y convertirse en instrumento para remover al 
presidente del IFE.. 

Mientras que el ―Acuerdo Por México‖, tiene la modalidad de ser un ejercicio dentro de la sociedad civil, por 
supuesto sin dejar de lado la decisión del presidente de la república electo. Y no obstante que las tribus del PRD 
reventaron su suscripción adelantada, en realidad ayudaron a que este continúe y por supuesto se firme con el 
testimonio del Presidente de la república. Lamentable, porque la acción suspensiva termina golpeando un 
acuerdo que llevaría totalmente el sello de la sociedad civil para el gobierno futuro. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/segunda-alternancia-y-

cambio-politico?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-gobernada-a-contrapelo?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-gobernada-a-contrapelo?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/segunda-alternancia-y-cambio-politico?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/segunda-alternancia-y-cambio-politico?category_id=63
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PRI: ¿Muerto el Perro se acabó la Rabia? 
Se afirma por ahí que muerto el perro se acabó la rabia, sabio dicho popular que aplicaría para el 
ex delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Fernando Morales Martínez. 

Pero desgraciadamente, su salida no fue como él lo expuso el pasado domingo a los medios de comunicación. 
Acreditadas fuentes del CEN cuentan que harto de los abusos de Fernando Morales, el dirigente Pedro 
Joaquín Coldwell envió al hidalguense Jorge Márquez, secretario de Organización y sustituto del 
todopoderoso Miguel Ángel Osorio Chong, para poner orden de inmediato en el PRI poblano. 
Márquez traía bajo el brazo un detallado informe sobre la situación. Y es que previamente, connotados 
priístas del estado se habían ocupado de documentar todos y cada uno de los actos de 

sumisión, abandono del partido, imposiciones y sobre todo malos manejos financieros cometidos por 

el junior, a quien ya ni San Melquiades pudo salvar. 
Así, no hubo remedio: fue obligado a renunciar ipso facto. De hecho, ni siquiera le iban a dar la oportunidad 
de despedirse ante los medios de comunicación. Pero con tal de que se fuera ya, todavía se lo toleraron. 
Lo peor es lo que se supo después: que con el fin de boicotear el arribo de su sucesor, Pablo Fernández del 
Campo, y dejar su última “huella” en el edificio de la Diagonal, a Fernando Morales y sus 
incondicionales Miguel Ángel Ceballos, Ángeles Mendoza y Víctor Huerta Morales, todavía les dio tiempo 

de desmantelar todas las computadoras instaladas en la sede del PRI, borrando toda la información 
histórica de carácter político y electoral que se almacenaba en ellas. 
Sí, Morales Martínez se marchó molesto, molestísimo, con su propio partido. 
El pasado martes, al medio día, se reunió con su grupo compacto en el hotel Lastra. 
Ahí, según uno de los asistentes, no dejó de despotricar –muy a su estilo- en contra del PRI y 
específicamente de Enrique Peña Nieto. 
Carretonero que una vez se atrevió en público a cuestionar las preferencias sexuales de Vicente Fox, dijo que 

el presidente de México es un “copetón pendejo” y que él, junto con su amigo el gobernador Rafael 
Moreno Valle, se encargará de que el PRI pierda la mayoría de las presidencias municipales y diputaciones en 
Puebla en los comicios del próximo año. 
O sea, de nivel. 
Además, claro, habló pestes de su relevo, Pablo Fernández del Campo, de quien lo más suavecito que dijo 
es que es un político “verde y sin experiencia”, que conducirá al fracaso al partido en el 2013. 

Testigo de los excesos verbales y berrinches de Fernando Morales fue, entre otros, la ex secretaria general 
del PRI, Fedrha Isabel Suriano Corrales, quien reía y se rascaba la panza como si estuviera viendo al 
mismísimo Polo-Polo contando algunos de sus famosos chistes. 
Por eso, la pregunta: ¿muerto el perro se acabó la rabia? 
¡¿En serio?! 
*** 
Antes de concluir su sexenio, el gobierno calderonista no olvidó exonerar al panista Arturo Flores 

Grande, delegado en Puebla de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, de las acusaciones que le hizo 
un grupo de habitantes del municipio de Amozoc de Mota. 
En marzo de este año, el funcionario fue señalado de incurrir en tráfico de influencias y conflicto de 
intereses por fungir como “asesor directo” de la alcaldesa de esa población, Rosa Elva de Ita Marín. 
Sin embargo, el pasado 24 de septiembre el Órgano Interno de Control de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, encabezado por Angélica González Valencia, le adelantó su regalo de Navidad. 
Y es que concluyó que “no se cuentan con elementos para acreditar la presunta comisión de 

conductas irregulares administrativamente sancionables, atribuibles al servidor público 
denunciado”. 
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*** 
¿A qué fueron realmente los diputados Víctor Hugo Islas –de Nueva Alianza- y Lucio Rangel Mendoza –del 
PAN- a Qatar? 
¿A una conferencia de cambio climático que se realiza en el país asiático, pese a que ninguno forma parte 

de la Comisión de Medio Ambiente ni ha presentado proyectos o iniciativas relacionadas con ese tema? 

¿O de paseo a cargo, claro, del erario? 
Una fuente enterada de los detalles del periplo de los legisladores señala que, en efecto, el viaje redondo tiene 
un costo de 2 mil 300 dólares, más los alimentos y el hospedaje. 
El evento es en la ciudad de Doha, a donde se llega después de aproximadamente 36 horas de vuelo, 
haciendo escala en Houston, Chicago o Washington; en el mejor de los casos, en París o Amsterdam, 

esperando abordar el avión en un lapso de dos a doce horas según proceda. 
Sin embargo, esto no es lo importante, sino el hecho de que una vez allá no los van a dejar entrar a la 
Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, toda vez que no están 
acreditados, un requisito absolutamente indispensable y que sólo otorgan las ONG´s o las partes como se 
denomina a los países participantes, alrededor de 194 más los de la Unión Europea. 
Cuando regresen, sería muy interesante preguntarles si al menos conocen cuáles son los gases del efecto 
invernadero que contaminan el planeta, qué son las energías renovables, qué es (o con qué se come) el 

Protocolo de Kyoto, por qué se llama COP18, qué naciones cuentan con Ley General de Cambio Climático, qué 

son los vehículos híbridos, cómo funciona la energía eólica… 
O ya para no ponernos tan exigentes, si al menos conocen o han oído hablar alguna vez en sus vidas de Ban-
Ki-moon o de KarenChristiana Figueres Olsen. 
Seguro vamos a confirmar tooodas nuestras sospechas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Revés a David García Ramírez 
El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito dio un duro revés a David García Ramírez, 

hijo de Javier García Ramírez, y al Juzgado Séptimo de Distrito que habían propuesto configurar la inejecución 
se sentencia para sancionar al procurador General de Justicia de Puebla.  
Lo anterior debido a que según el hijo del ex funcionario marinista el procurador, Víctor Carrancá, y sus 
colaboradores no habían acatado en tiempo y forma el fallo del Juzgado Séptimo de Distrito para que les 

devolvieran la residencia de Jardines de Zavaleta.  
El planteamiento de la defensa legal de David García Ramírez y de los informes emitidos por el propio Juzgado 

Séptimo de Distrito refieren los siguientes actos y días en que ocurrieron:  
Primero: el 31 de agosto de 2012 se concedió el amparo a David García Ramírez contra el aseguramiento de la 
residencia de la Calle Violetas número 61 del fraccionamiento Jardines de Zavaleta para que el hijo del ex 
funcionario pudiera usar la residencia.  
Segundo: dicha sentencia se hizo efectiva a partir del 8 de octubre y se ordenó a la Procuraduría General de 
Justicia para que devolvería la posesión del inmueble a David García Ramírez y se notificó a las autoridades el 
18 y 23 de octubre.  

Tercero: el 30 de octubre pasado el Juzgado Séptimo de Distrito recibió la respuesta de la PGJE en el sentido 
de que no se podía entregar la residencia al abogado del hijo de Javier García Ramírez  y la ley establece que 
sólo se puede hacer al propietario pero no se presentó.  
Cuarto: ante tal respuesta el Juzgado Séptimo de Distrito determinó llevar la supuesta inejecución de sentencia 
a la Suprema Corte de Justicia de la Nación  

Sin embargo, de acuerdo con el análisis del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal el expediente no 
debió llegar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación porque el Juzgado Séptimo de Distrito debió requerir al 

gobernador, Rafael Moreno Valle, para hacer efectivo el fallo y devolver la residencia.  
Lo anterior explica por qué las autoridades de Puebla no han devuelto la residencia de Jardines de Zavaleta a 
David García Ramírez porque debe presentarse y vivir en ella.  
Pero no ha ocurrido de esa forma y tampoco se debe olvidar que sigue vigente la orden de aprehensión contra 
el ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Javier García Ramírez.  
Además de que quedó demostrado que el procurador, Víctor Carrancá, actuó de forma correcta y no será 

sancionado como pedía David García Ramírez.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33584:rev%C3%A9s-a-david-
garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que los policías estatales agresores de los reporteros fueron remitidos al penal de San Miguel a disposición de 

un juez de lo penal al concluir el arraigo decretado por el Poder Judicial, por diversos delitos en agravio a los 
comunicadores. 
A los policías estatales asignados a las Bases de Operación Mixta (BOM), Fermín Martínez Arroyo, José 
Donaciono Lechuga González y José Luis García López, los encontraron relacionados con otros delitos en 
agravio de diversos ciudadanos, similar a los cometidos contra los colegas. 
:Que de tener aprobada la cuenta pública en su gestión como presidente municipal de San Martín Texmelucan, 
el empresario Noé Peñaloza Hernández ahora brincó a las filas del Partido del Trabajo para ser nominado a la 

diputación local por ese distrito en los comicios del 2013. 

Presidente de la Fundación Santa Julia, Peñaloza empezó por capacitar a integrantes de su equipo de 
colaboradores ante quienes se autodestapó e hizo lo propio a favor de Gilberto Tijerina, quien fue el secretario 
general del Ayuntamiento y lo promueve a la alcaldía. 
:Que el clima de violencia generado por la delincuencia alcanzó al panismo poblano al aparecer asesinado el ex 
diputado local de la LIII Legislatura, Pedro Moreno Ortega. 

Los hechos ocurrieron en días pasados en el municipio de Huejotzingo donde se halló el cadáver de una 
persona de aproximadamente de 71 años de edad, degollada, y que había permanecido sin ser identificada. 
:Que Jesús López Chargoy habría adquirido un paquete de acciones del empresario favorito del marinismo, 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33584:rev%C3%A9s-a-david-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33584:rev%C3%A9s-a-david-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Ricardo Henaine Mezher, situación que lo dejó fuera del control del Puebla de La Franja. 
Otro de los empresarios que se había resistido a dar el paso a la operación de compra venta es Rafael Moreno 
Valle Sánchez, quien finalmente hizo pública una serie ofertas de entidades de la república para adquirir la 

franquicia de la novena verde. 
:Que el Ayuntamiento de la ciudad capital emprenderá negociaciones con los propietarios de viviendas 
adyacentes al paso a desnivel o ―ratón loco‖ 475 para su ampliación, y de ser necesario se procedería a la 
expropiación de las viviendas en La Noria. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165866 

 

(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 

 
Calderón, el sexenio perdido 
Felipe Calderón Hinojosa deja la presidencia de la república para refugiarse en la academia, una especie de 
ostracismo de cubículo en una de más prestigiosas universidades estadounidenses. 
Ernesto Zedillo Ponce de León, hizo lo propio, pero con un pie como consultor y miembro del consejo ejecutivo 
de Union Pacific, a la que benefició a través de Ferromex con la privatización de Ferrocarriles Nacionales de 

México. 
Carlos Salinas de Gortari también se refugió en las universidades del vecino país del norte, dejando en México 
una estela de escándalos y con su hermano Raúl en las cárceles del sexenio zedillista. 
Culmina el sexenio, que en materia política lleva el signo del fracaso del gobierno de la alternancia y en medio 
de un ambiente fúnebre en el territorio nacional por el desastroso resultado de la mal llamada guerra contra el 
narcotráfico. 
Calderón se irá a vivir a Estados Unidos –ni él sabe durante qué tiempo- y deja un tufo de muerte. 

En Puebla será bien recordado porque su principal legado es su incongruencia política al pactar en el 2006 con 
Mario Marín Torres para que ambos salvaran sus pellejos. 
Calderón necesitó de Marín para frenar en la entidad la candidatura presidencial de Andrés Manuel López 
Obrador; Marín de Calderón para evitar el desafuero por el caso Lydia Cacho. Una negociación vergonzosa. 
El estado de Puebla, de acuerdo con la encuesta nacional del Gabinete de Comunicación Estratégica, le otorgó 
la ―peor‖ calificación al agonizante gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 

A cualquier ciudadano poblano de la zona metropolitana o de los municipios rurales se les puede preguntar qué 
obra pública o acción del gobierno de Felipe Calderón recuerdan y que haya dejado huella en el estado. 
Para la entidad el gobierno de Felipe Calderón pasará a la historia como el sexenio perdido. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165859 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Cómo termina Felipe Calderón en Puebla 
En un sexenio de auténticos claroscuros, el presidente de la República Felipe Calderón termina su gestión con 
una calificación ciudadana de 6.81 y una aprobación de 48.9 por ciento de la población, desde la óptica de los 
poblanos capitalinos, a quienes fuimos preguntando lo mismo a lo largo de estos seis años (2006-2012), como 
parte del seguimiento que hemos realizado ininterrumpidamente en el Buró de Estrategias y Análisis del Poder, 
S.C.. 
Calderón, pues, no termina tan mal en Puebla -como se pudiera pensar- en cuanto a evaluación ciudadana, 

pues hemos comentado aquí mismo que una calificación (del 0 al 10) cercana al 7 es más o menos buena, de 
acuerdo a los parámetros nacionales e internacionales de gobiernos. Por supuesto tampoco es extraordinaria. 
Es, como lo fue su sexenio, simplemente aceptable, aunque con muchas críticas y negativos. 
Pero donde sí se puede ver que hay un descenso es en la aprobación (y ascenso en la desaprobación por 
consiguiente) de la gente con respecto al gobierno calderonista. La pregunta siempre fue: ―En general, usted 
aprueba o desaprueba la forma como está trabajando (o trabajó) el presidente de la República Felipe 

Calderón…? 

Porque como ya habíamos mencionado, para el final de su gestión, pues, un 48.9 por ciento de los poblanos 
aprueban el trabajo de Calderón, aunque un 29.4 por ciento lo desaprueba. Un 19 por ciento de los ciudadanos 
respondió que ―más o menos‖ o ―regular‖. Aunque a principios de 2007 (15 de enero) lo aprobaba el 54.7 por 
ciento de los ciudadanos y hubo momentos para abril de ese mismo año que más de 63 por ciento de la gente 
lo aprobaba (nunca volvió a tener esos niveles de aprobación, por cierto). Es decir, sí hay un notable descenso 
de la aprobación ciudadana de casi 15 puntos porcentuales desde su mejor momento, hasta el final de su 

gestión. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165866
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165859
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Resumiendo: Felipe Calderón no termina su sexenio en el peor momento de aprobación ciudadana, pero 
tampoco en el mejor. Es decir; simplemente lo termina sin mayor pena ni gloria. 
Así culmina el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa para los poblanos. La conclusión más clara que podemos 

tener de lo que fue su gobierno, es el resultado del pasado proceso electoral federal: Su partido, el PAN, cayó 
al tercer lugar de las preferencias. Punto. No hay más qué decir. Encuesta completa (con motivos) 
en www.beap.com.mx 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165860 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Trascendidos de fin de mes 

Que el diputado, quién sabe si priista, perredista o independiente, Alejandro Oaxaca Carreón, ya organiza un 
ejército electoral para lanzarse de candidato a presidente municipal por San Pedro Cholula.  
El legislador al que, por cierto, le molesta que los reporteros le cuestionen sus constantes ausencias a las 
sesiones ordinarias que celebra el Congreso del Estado, su camaleónica personalidad política, su tirria a los 
medios y su mal genio, ya está llenando su marranito para participar en el proceso electoral que se avecina. 
Y es que, además, pretende convertir a su esposa en diputada local, por lo que ya, también, prepara su 
campaña y un buen grupo de patrocinadores.  

Oaxaca, el dogerista disfrazado, intentará negociar, por supuesto, la llegada de su pareja al Poder Legislativo 
local por la vía plurinominal. Ya sólo, presume, le falta decidir las siglas del partido que lo va a impulsar. 
---------------------- 

El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, ya realiza una auditoría a su partido con el fin de 
entregar un reporte preciso de los gastos ejecutados por su antecesor, Fernando Morales Martínez, a quien, 
se dice, no le irá nada bien si se le comprueba el más mínimo desfalco. 

Las órdenes que tiene el actual líder del partido tricolor, por parte de Pedro Joaquín Coldwell, dirigente 
nacional del PRI, son claras: Realizar una limpia total de la escoria impregnada durante la gestión del Junior de 
la familia Morales. 
El reporte, aseguran, deberá estar en el escritorio principal del PRI nacional antes que concluya el año. 
---------------------- 
Que fue un total de 934 aspirantes a candidatos a ediles y diputados locales los inscritos al dichoso curso de 
actualización priista, organizado por Fernando Morales, por el que se cobró la arbitraria cantidad de 10 mil 

pesos. 
Las arcas del PRI poblano recibieron por esto un total de 9 millones, 340 mil pesos, de los cuales aún no se 
tiene a ciencia cierta idea de dónde fueron a parar en su totalidad. 

Trascendió que Fernando Morales dio órdenes expresas a los delegados priistas de todo el estado a inscribir a 
los aspirantes que más pudieran, toda vez que habría una jugosa gratificación por ello. 
Tal vez a eso se deba que el mismo ex dirigente-delegado supervisaba personalmente el registro de cada 
aspirante, quien tenía que llevar plasmado en su documento de registro su rubrica. 

Me informan, además, que Ángeles Mendoza, encargada de Finanzas del PRI en la gestión de Fernando 
Morales y, además, hija de Jorge Mendoza, marinista de hueso colorado, se encargó de recaudar los recursos 
surgidos por concepto del mentado curso. 
Y que sólo ella sabe cuánto ingresó o no a las arcas del PRI poblano. 
¿Herencia de familia? 
---------------------- 

Durante la sesión ordinaria que celebró ayer el Congreso del Estado y su LVIII Legislatura, sobresalieron dos 
iniciativas expuestas por los diputados panistas, Mario Riestra Piña y Juan Carlos Espina von Roehrich. 
La primera, tiene que ver con una reforma a la Ley del Transporte del Estado de Puebla.  

El diputado, Riestra, propuso que la Secretaría de Transportes desarrolle campañas, programas y cursos de 
seguridad vial, así como cursos de capacitación, no sólo como prevención vial, sino como un requisito para 
expedir cualquier tipo de licencia. 
Y es que reveló que en los últimos años, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, a través de la Dirección 

de Vialidad, registró un total de 4,537 accidentes automovilísticos en las vías que tiene a su cargo. 
De éstos, dijo, 81 personas perdieron la vida de manera trágica, mientras que 990 más resultaron con lesiones 
de consideración. 
Indicó que hasta septiembre de 2012, Vialidad del Estado reportó un total de 1,014 percances en los que 256 

http://www.beap.com.mx/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165860
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personas sufrieron lesiones considerables y 23 ciudadanos perdieron la vida. 
El objetivo de su ponencia, subrayó, es elevar en la sociedad el nivel educativo y reducir los accidentes viales, 
así como lograr fluidez en la circulación vehicular, concientización de los operadores de las unidades del servicio 

público, así como de los usuarios y de la comunidad, en general, sobre la importancia que tiene el respeto a los 
ordenamientos en materia vial. 
La segunda de las ponencias, la del diputado, Juan Carlos Espina, tiene el fin de transparentar el gasto 
publicitario y regular la asignación, contratación, producción, distribución y contenidos de la comunicación 
gubernamental que se realiza a través de cualquier medio. 
El legislador, presentó la iniciativa de Ley que Regula la Comunicación Gubernamental del Estado, la cual tuvo 

gran repercusión entre el gremio periodístico. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Tu%20soyieieos-ey-fii-ey-Iys&id=2271 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Muerte de un interno en San Miguel pudo ser una purga contra Zetas 

Si el gobierno del estado quiere evitar que el estado se siga contagiando de la violencia que se vive en 
entidades vecinas, tiene que investigar a fondo la agresión del lunes en el Centro de Reinserción Social de San 
Miguel (Cereso), en la cual murió el interno Héctor Antonio Villagrán Ovando, pues todo apunta a que no se 
trató de un episodio convencional de violencia o abusos como los que ocurren en todas las prisiones del país, 
sino ha trascendido que se trató de una purga dirigida contra varios miembros de un cártel del crimen 

organizado. 
Resulta que en el dormitorio L del penal de San Miguel, que era donde estaba Villagrán Ovando, sirve para 

recluir a la gente acusada de ser parte del crimen organizado. Y varios de los que ahí están encerrados se 
ostentan como integrantes de los Zetas, la cual es la organización criminal más sangrienta del país. 
Al respecto hay dos aspectos que llaman la atención: 
1. Desde hace varias semanas, en particular los internos de dicha área, ha sufrido un recrudecimiento de una 
larga lista de vejaciones –ayer narradas en este espacio– que no se dan con el grueso de la población del 
penal. Los reclusos del dormitorio L no solamente son maltratados, sino están aislados y los custodios siempre 
están hurgando entre sus pertenencias. 

En cambio, en el resto del penal ha habido en los últimos meses un notable aumento de tráfico y comercio de 
diversas mercancías, por lo cual es común que los internos tengan teléfonos móviles. Incluso se sabe que se 
creó un sistema de financiamiento para que los presos pidan prestado y gasten en las tiendas que hay en el 
Cereso, y por afuera sus parientes pagan el empréstito, incluida una alta tasa de intereses. 
Entonces pareciera que hay alguien interesado en torturar y vigilar a la población del dormitorio L, por encima 

de las reglas de comportamiento que privan en San Miguel. 

2. La gente que controla el penal, desde inicios del presente sexenio, provienen de Tamaulipas y es en ese 
estado en donde existe un fuerte enfrentamiento –desde hace cuatro años– entre los Zetas y los miembros del 
Cártel del Golfo, como resultado de una ruptura entre ambas agrupaciones, después de que en sus inicios eran 
un solo bloque criminal. 
Sería muy grave que los malos tratos contra la gente del dormitorio L sea una prolongación del enfrentamiento 
entre esas dos organizaciones criminales, ya que una guerra de ese tipo es imposible que solamente acontezca 
dentro de los barrotes de una prisión; además, es importante anotar que Héctor Antonio Villagrán cuando fue 

detenido tenía entre sus pertenencias armamento de alto poder. 
Resulta preocupante que el gobierno del estado sostenga que la muerte de Héctor Antonio Villagrán fue sólo 
porque le falló el corazón; cuando en el penal es un secreto a gritos que el lunes los inquilinos del dormitorio L 
sufrieron una golpiza por parte de un grupo de custodios del Cereso de San Miguel y después de eso murió 
Villagrán Ovando, ya que fue de los que salió más lastimado. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/muerte-de-un-interno-en-san-miguel-pudo-ser-una-
purga-contra-zetas_id_17099.html 

 
(Editorial) 

 
Designación injusta 
Ayer el Congreso del estado aprobó la designación como magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de 
Roberto Grajales Espina, quien es miembro de las filas del PAN, operador del gobernador Rafael Moreno Valle 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Tu%20soyieieos-ey-fii-ey-Iys&id=2271
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/muerte-de-un-interno-en-san-miguel-pudo-ser-una-purga-contra-zetas_id_17099.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/muerte-de-un-interno-en-san-miguel-pudo-ser-una-purga-contra-zetas_id_17099.html
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Rosas y carece de experiencia en la materia. 
Esta ha sido sin duda una de las decisiones más desconcertantes que ha tomado el Poder Legislativo, y ocurre 
justo cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha dado muestras de confianza a la sociedad 

con la liberación de los dos líderes indígenas que defienden el agua en Pahuatlán. 
En efecto, el resolutivo del máximo tribunal del país, entre otras cosas, condenó el servicio que instituciones y 
funcionarios públicos prestan a grupos fácticos o de interés, como resultan ser los cacicazgos. 
En el caso que nos ocupa resulta a todas luces injustificado que un hombre que puede ser bastante probo en el 
ámbito partidista o incluso en el servicio público se convierta de la noche a la mañana en magistrado, sin 
contar con la trayectoria ni los conocimientos suficientes para una labor tan importante como revisar las 

sentencias de los jueces. 

Obviamente que los diputados están en su derecho de nombrar a quien más crean apto para la labor de revisar 
sentencias, pero es un hecho que Roberto Grajales Espina no tiene en su hoja de vida ningún tipo de actividad 
que justifique su ingreso al Poder Judicial estatal. 
Así las cosas, seguimos asistiendo a la añeja práctica que el actual gobernador ya tiene como patente de ir 
colocando en instituciones y organismos públicos, no a la gente más adecuada para los puestos, sino a quien 
puede garantizarle al mandatario el control absoluto. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designacion-injusta_id_17094.html 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Hoy se conocerá al gabinete de Peña 

• El PAN y PRD no ceden en la reforma 

• Zambrano no tiene el control del PRD 
Este día a las 14 horas, Miguel Ángel Osorio Chong hará el anuncio de quienes integrarán el gabinete del 
Presidente electo Enrique Peña Nieto y donde ha trascendido, entre otros nombres, el del propio Osorio como el 
Secretario de Gobernación y la presentación de los nuevos funcionarios parece confirmarlo, pues él será el jefe 
del gabinete y, de aprobarse la reforma en el Senado, el hombre fuerte del Presidente Peña Nieto con el control 
de todos los hilos de la seguridad en el país, tema en el que por cierto, están entrampadas las negociaciones 
con el PAN. 

Luego de que suspendió de manera abrupta el llamado Pacto por México, tras el cambio de opinión del líder del 
PRD Jesús Zambrano, ayer decidieron terminar con los rumores y los dirigentes del PAN, el PRI y el mismo PRD 
aseguraron que ese pacto sí iba a firmarse aunque aún no había fecha, pero que existe la disposición por parte 
de todos los involucrados, de sacar adelante las reformas que el país necesita. 
La firma del pacto estaba prevista para ayer en Querétaro pero fue suspendida sin mayor explicación, solo la 

postura del PRD de decir que no existen las condiciones para llevar a cabo ese acuerdo, tras ser presionado por 
el resto de las tribus del PRD para negarse a formar parte de este pacto. 

Con esta rueda de prensa conjunta, se acallaron los rumores para disminuir el golpeteo al equipo de transición 
de Enrique Peña Nieto y de quienes se dice, ocuparán posiciones clave en el próximo gabinete. 
Sin embargo lo que salta de manera evidente es la gran división que permanece en el PRD aún después de la 
salida de Andrés Manuel López Obrador, la misma historia de siempre, lamentablemente el PRD nació con un 
sinnúmero de grupos y ahora continúa así, parece su condena es estar dominado por las tribus que solo 
velarán por intereses particulares. Qué pena. 

Por el Partido Acción Nacional, el tristemente célebre Juan Molinar Horcasitas, hoy vocero del PAN, dijo en su 
cuenta de twitter @JFMolinar ―El PAN continúa trabajando con las demás fuerzas políticas para construir una 
gran acuerdo político nacional. Creo que estamos muy cerca.‖ 
No lo hubiera hecho pues le llovieron un sinnúmero de descalificaciones por su pasado y para muchos, el 
principal responsable de la tragedia en la guardería ABC donde 49 menores murieron calcinados, cuando él se 

desempeñó como director general del IMSS y lo califican como uno de los más claros y vivos ejemplos de la 
impunidad en el sexenio calderonista que hoy llega a su fin . 

Por cierto, en el mensaje de la noche del miércoles del Presidente Felipe Calderón, sostuvo el sentido de sus 
decisiones en materia de seguridad pública, incluso se engrandeció al señalar que servir a México siempre será 
un privilegio pero servirlo en las condiciones adversas actuales, el mérito es mucho mayor. Esta idea incluso la 
llevó hasta el twitter:  @FelipeCalderon 

Me integré a la comunidad de Twitter siendo Presidente. Ha sido muy enriquecedor el encuentro directo con la 
opinión de muchos ciudadanos. Gracias a todos los twitteros por sus comentarios, gracias por las muestras de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designacion-injusta_id_17094.html
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apoyo. Gracias a todos los que me han dicho #GraciasFCH. 
Uff.  
CONFETI... Israel Pacheco Velázquez, el líder del sindicato de los trabajadores del ayuntamiento, se alista para 

buscar algún cargo en el próximo proceso electoral…el miércoles recibió del Congreso su calidad de 
poblano…algo quiere, eso queda claro y para lograrlo someterá a sus agremiados a que operen a su favor, 
seguro que sí. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5067 

 

 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Estrenaremos vocero 
La relación entre el gobernador del Estado y los medios de comunicación en Puebla tiene varios puntos de 
análisis: 
1.- El gobernador decide quiénes son sus amigos. El gobernador decide los montos de los convenios publicitarios 
y a qué medios de comunicación se le otorgan. Para eso es el gobernador. Aquí no se trata de impacto social y 

menos de influencia, se trata de compensar a los aliados e ignorar a los enemigos. 
2.- Y hace bien. Para eso es el poder. No habrá que quejarse si el anterior gobernador hacía lo mismo. En 
efecto, Mario Marín actuaba igual aunque con sus propios métodos. Marín decidió convenios publicitarios, 
montos de facturas y favoreció a sus amigos y a sus socios. Marín también castigo a sus enemigos, vetó 
periodistas y recomendó a conductores de noticiarios, directores de periódicos, columnistas y reporteros. Marín 
fue el rey de la prensa en Puebla durante su gestión. 

3.- ¿Por qué entonces Moreno Valle no debería hacer lo mismo aunque con sus métodos? La diferencia entre 
Marín y Moreno Valle, es que el segundo tiene menos amigos en los medios y más, mucho más desdén y 
desprecio y sed de venganza contra muchos de los periodistas. A otros, simplemente los ignora. 
4.- El gobernador tiene una forma de pensar pragmática: si gané las elecciones con los medios de comunicación 
en contra, por qué ahora debo complacerlos.  
5.- Sin embargo, el gobernador de Puebla es gobernador de Puebla y vive aquí y gobierna aquí y aquí terminará 
su mandato y si ahora no los necesita, en unos meses sí necesitará a los medios de comunicación. Claro, cuando 

los necesite, los llamará. 
6.- A partir de mañana las reglas de la comunicación gubernamental van a cambiar y con ello, el gobernador 
poblano habrá de modificar su actitud. No sé qué va a hacer; tampoco quiero decir que a partir del  lunes va a 
abrir la cartera y a regar dinero; muchos menos va a acercarse a pactar convenios publicitarios ni a hacer 
comilonas como en los tiempos de Melquiades o de Marín. Pero algo va a cambiar. 
7.- Y para mostrarle a Peña Nieto que tiene una nueva actitud, no tardará en relevar a Sergio Ramírez Robles en 

la dirección de Comunicación Social. Lo escribí hace más de 2 meses, lo que me valió ser inscrito en la fallida 

lista de 19 periodistas poblanos demandados por el gobierno del estado por presunto daño moral (ja ja ja). El 
señor Ramírez ya cumplió su función y la petición es que se vaya pasando el segundo informe de gobierno en 
enero del 2013, el año de la mala suerte.  
El Verdugo 
El triunfo electoral de Enrique Peña Nieto provocó cambios políticos en Puebla que empezarán a notarse en los 
próximos meses. El Verdugo dice: la carrera presidencial empieza mañana. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            

 
Reloj político mexicano 
Una vez más, el reloj político mexicano, puntual e inexorablemente, marca el fin de una era y el principio 

de otra. Por un lado, un señor chaparrito, de lentes, se retira vapuleado, criticado, denostado, solo y sin 
amigos. Por el otro, llega un joven apuesto como galán de telenovelas, querido por muchos, en el que 
hemos puesto toda nuestra fe y esperanza. La frase usual en esta circunstancia, y desde hace décadas, 
siempre es la misma: “Ahora sí nos va a ir bien”. 
Así son las cosas en nuestro México. Así  han sido y serán por los años de los años. Salvo muy contadas 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5067
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.contraparteinformativa.com/
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excepciones (¿Lázaro Cárdenas? ¿Adolfo López Mateos?), soltamos un suspiro de alivio por la salida, ya 
muy esperada, de quién ocupaba la Silla Mayor. A la vez, nos entregamos, cuerpo y alma, al 
siguiente, que nos promete llegar a la tierra de la leche y la miel, que nos asegura un futuro venturoso. 

A las 24 horas de este viernes, Felipe Calderón Hinojosa deja de ser el Presidente de los Estados 
Unidos Mexicanos (aunque le choque el nombrecito). A las cero horas del sábado, toma su lugar 
Enrique Peña Nieto. Con Felipe se van sus cuates, que lo acompañaron durante seis años y, con Enrique, 
llegan nuevas caras, nuevos nombres, de quienes lo deberán apoyar en los seis siguientes. 
Para los periodistas, esto significa un ejercicio de memoria que se repite puntualmente tras todo 
cambio de gobierno, sea federal, estatal o municipal. Durante varios días (o semanas) serán desplegadas en 

las paredes de las redacciones los nombres, con la foto y CV de los nuevos personajes que alimentarán nuestra 

tarea diaria de informar. No siempre es fácil: en algunos casos apenas nos estábamos aprendiendo los datos de 
los que ya se fueron. 
Claro está, en unos meses habrá cambios: Zutano va a sustituir a Mengano, mientras Perengano se irá a su 
casa. Pero ya será más fácil, sólo tendremos que andar aprendiendo un nuevo nombre a la vez. Al principio, se 
trata de saber quién es quién en veinte o treinta casos. Quienes han sido, o son, docentes, saben 
perfectamente bien lo latoso que es aprenderse los nombres de veinte o treinta mocosos cada semestre. 

Supongo que a estas alturas del partido, doña Angélica ya dispuso qué recámara es para qué 
chilpayate, de qué color van a ser las sábanas y qué juego de té será el más adecuado para platicar, 
chismosear, intercambiar, lavar ropa o negociar tanto con las amigas de Televisa como con el director general 
del DIF. 
Todo indica que el mismo sábado por la noche, don Enrique, su señora y su prole ya habitarán en Los 
Pinos, refugio claro y evidente de los Presidentes, desde hace tres o cuatro sexenios, cuando a Ernesto Zedillo 
se le empezó a olvidar que la sede del Poder ejecutivo federal está ubicada en Palacio Nacional. 

Viendo los excesos que fueron solicitados por Peña para garantizar su seguridad en la Cámara de 
Diputados, es entendible que prefiera despachar en la residencia Oficial en vez de arriesgarse a viajar hasta el 
Zócalo todos los días. ¿Dónde quedaron aquellos días en que los Presidentes se “rebajaban” a 
convivir con el pueblo? Aún recuerdo a López Mateos paseando por los ―píts‖ de la Magdalena Mixhuca cuando 
había Gran premio de México. 
El otro señor optó, como se esperaba, por el exilio. No se va a Irlanda, como otros, sino aquí cerquita, a 

Estados Unidos. Dizque va ―a dar clases‖ en Harvard, una de las universidades más prestigiosas del mundo. A 
ver si, ahí sí, los alumnos le entienden a sus chistes. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/reloj-politico-mexicano/ 
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